

# EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Jueves 1.º de Abril de 1937

Núm. 219

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
El «ministro» del Gobierno rojo se adhiere a los Sin Dios.....	3.ª
El concurso de EL ALCÁZAR. primer artículo.....	5.ª
Los deberes de don Carlos de Borbón para la Suscripción Nacional.....	8.ª
Telegrama de Millán Astray al Requeté.	2.ª
Deportes y noticias varias.....	6.ª

“LA CREACION DEL PATRIMONIO FAMILIAR SERA REALIZADO POR LA ADECUACION CULTIVADOR A LA TIERRA, SIN INCORPORACIONES DE SIERVO, El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

## Ayer fué rota la línea enemiga de Vizcaya

### Boletín informativo

Salamanca, 31.—El Boletín de Información del Cuartel del Generalísimo facilita las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

**EJERCITO DEL NORTE.**—*Quinta División:* Sin novedad, habiéndose pasado a nuestras filas siete milicianos con armas y once paisanos.

*Sexta División:* Un intento de incursión que el enemigo intentó hacer en el sector de Santander, por Lorilla, fué duramente castigado, persiguiéndosele y recogiendo 25 muertos y gran cantidad de heridos.

En el sector de Vizcaya nuestras fuerzas han roto las líneas enemigas al Noroeste de Villa-Real, ocupando el contrafuerte en que el enemigo tenía establecidos sus fortificaciones y atrinchamientos. Se ocuparon la altura de Maroto, la Alberchilla, Carinto, José-Pachi y Asensiomendi, con las líneas de trincheras y obras que el enemigo tenía en este sector.

El castigo infringido ha sido grandísimo, cogiéndose al enemigo dos cañones, 16 ametralladoras, 200 fusiles, 50 prisioneros y más de un centenar de muertos, sin contar los del sector derecho, que por lo avanzado de la hora en que terminó la operación no pudieron ser recogidos.

Ni la dureza del terreno ni las grandes fortificaciones hechas, han podido contener la potencia y empuje de nuestras fuerzas.

**OCTAVA DIVISION.**—El enemigo hostilizó nuestras posiciones del frente asturiano, siendo contestado certeramente por el fuego de nuestras posiciones.

*División de Avila:* Sin novedad.

**Cuerpo Ejército de Madrid:** Sin novedad, con ligeros tiroteos de fusil y cañoneo.

**EJERCITO DEL SUR.**—El enemigo hostilizó ligeramente las posiciones del sector cordobés; fué puesto en fuga por nuestra Artillería y la salida que contra él hizo la Infantería.

En el sector de Extremadura nuestras tropas realizaron reconocimientos ofensivos sorprendiendo al enemigo, al que se le recogieron seis muertos.

Salamanca, 31 marzo de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

**Al noroeste de Villarreal, nuestras fuerzas conquistaron varios pueblos y otras importantes posiciones**

**Los rojos tuvieron 100 muertos y perdieron importante material**

**Todo hace presagiar una ofensiva general de las fuerzas nacionales**

**Extraordinaria actividad de nuestra Artillería en todos los frentes**

(De nuestro enviado especial).—Talavera de la Reina, 31 (noche).—No nos equivocamos ayer al decir que con el buen tiempo había comenzado una pequeña escaramuza, prólogo de operaciones de gran envergadura que han de marcar un rumbo definitivo en la guerra actual.

Las impacencias explicables en ánimos de personas que ven de lejos la lucha se van a ver pronto calmadas por la gran ofensiva que se avecina. Apenas la tierra, húmeda aún por las frecuentes lluvias, se halla endurecida y pueden actuar a placer los carros de asalto y el formidable tren motorizado, que

constituyen nuestras modernas columnas, encuentre suelo a propósito para movilizarse sin trabas ni obstáculos naturales, se pondrán en activo las fuerzas que ahora están en obligada paralización y será una vez más confirmado el éxito definitivo y aplastante de nuestras unidades.

Como aviso y señal de esta general ofensiva, hoy nuestras baterías han desenfundado sus guardabocas con ganas de funcionar activamente. Y a los disparos ininterrumpidos del sector del frente de Madrid han seguido en voz los cañones del Sur y del Jarama. Desde el amanecer, obuses de todos los calibres y de todos los puntos del asedio a la capital de España han caído con machacona testarudez sobre todos los objetivos militares, reductos, trincheras, cuarteles y fortificaciones que el enemigo ha establecido en las calles y casas de Madrid, en una defensa inútil y suicida.

Desde los observatorios se veía claramente—el día ha sido bastante limpio—la perfecta puntería de nuestros artilleros, que uno tras otro iban colocando la carga de sus baterías en los objetivos señalados con una precisión de cronómetro. Y en todos ellos, desaparecida la columna de humo y polvo que se levantaba, veíase el mordisco tajante de la metralla.

El castigo sufrido por las fortificaciones ha sido enorme. Ha sido un día en que ni por un momento se ha dejado descansar a las baterías. Los golpetazos continuos de los obuses iban resquebrajando, a la par que las fortificaciones, los ánimos ya despedazados de los milicianos, que, cerradas todas sus puertas de escape, ven abrigarse a sus pies con cascos de metralla la sepultura de sus cuerpos y del marxismo.

Pronto Madrid, que iba a ser la tumba de los soldados de Franco, dejará paso, abierto por obuses y bayonetas, a las aguerridas huestes españolas que van cubriendo su camino con laureles.

**Moros notables en el cuartel de Requetés de Sevilla**

Sevilla.—Los moros notables que se encuentran en Sevilla han visitado hoy el cuartel de Requetés.

Después de saludar a las autoridades tradicionalistas, pasaron revista a una sección del Requeté que formó en su honor.

Los marroquíes hicieron grandes elogios de los Boinas Rojas, cuya heroicidad han podido comprobar experimentalmente en diversas ocasiones.



Valores de la Patria. Modelo de militares es el general don José Enrique Varela.

Ascendido hace días a General de División, el conquistador de Toledo, no ha recibido más que el ascenso merecido por su labor heroica y abnegada; primero al frente de las tropas del sur que marchaban sobre Málaga en los meses de agosto y septiembre, conquistando para España Antequera, Ronda y gran parte de su serranía; luego, al mando de las tropas que llegaron a Madrid y pasaron el Manzanares.

El general Varela, desde que salió, el 18 de julio, del Castillo de Santa Catalina, no ha descansado ni un momento, como muchos, por el bien de su Patria.

### PERFIL DEL DIA

¿Qué amplitud tendrá la ofensiva nacional iniciada, y cuales serán sus puntos más esenciales? No hay modo de preverlo. Lo cierto es que nuestras tropas toman estos días la iniciativa en diversos frentes, y que todo hace suponer que los planes del Mando son esta vez muy vastos. Por otra parte, hay el antecedente de que en los últimos días el general Mola hizo una visita al frente de Vizcaya, y el Generalísimo recorrió los diversos sectores del frente de Guadalajara.

Por lo pronto, al día siguiente de violentas acciones ofensivas de las fuerzas nacionales en el frente de Madrid, nuestro Ejército atacó ayer a fondo en el frente de Vizcaya, rompiendo la línea enemiga y ocupando nuevas e importantísimas posiciones, así como varios pueblos. La operación fué muy brillante y costó al enemigo enormes pérdidas en hombres y material.

Si el tiempo favorece, parece indudable que este nuevo ciclo de operaciones será muy importante y rendirá provechosos de mucha cuantía a la causa nacional.

SUR, CENTRO Y NORTE

## Se rompe la línea de Villarreal

Abril. La primavera entró de lleno, pero sin alharacas ni chinchines; viene como siempre, entre flores, calorcillo de medio día... sueño de siesta.

El invierno va quedando atrás, los campos se irán secando y el horizonte más claro, llega más lejos, y es más alegre el día

Hasta el parte de guerra parece que dice hoy: ¡Abril!

Y es que... ¡cómo huelen a triunfo las tardes de primavera! Despertar del invierno; de los días tristes de nubes.

La primavera de España fué siempre la reina de las primaveras, y viene con el aire castizo de siempre a decirnos ¡aquí estoy yo! ¡¡abril que viene mayo!

Presagios de triunfos próximos estos días de abril.

La actividad, los intentos del enemigo, por su desilusión cesan en la práctica y aumentan de «boquilla» por las ondas bermejas...

Buena señal. En cambio, en nuestro campo, con el sobrio

castellano sólo decimos: «sin novedad», o escuetamente se cita lo que tiene de verdad importancia.

Hemos roto la línea de Villarreal, hemos contenido con castigo durísimo la línea enemiga de todo el contorno de Madrid, y, Andalucía, ya grande, aún se ensancha más.

La primavera. Vísperas de clamor de ¡Victoria! ¡Victoria!

En el Sur, en el Centro y en el Norte el enemigo—es lo cierto—se debilita. No pudo en todo el invierno forzar ni una tan sola de nuestras líneas. El bloqueo de nuestra gloriosa escuadra, la descomposición de un desastroso régimen marxista, la situación anárquica de los incontrolables, hacen que el campo rojo lance quejidos que pueden ser de agonía.

Abril; abril entró de lleno; viene como siempre, entre flores, calorcillo de medio día... sueño de siesta, y... ¡cómo huelen a triunfo las tardes de primavera!—VILLARÍN.

# LO QUE OCURRE EN EL MUNDO

Ha muerto el legionario cojo que pidió volver al frente

## Un telegrama del general Millán Astray

El fundador de la Legión dirigió el despacho siguiente:  
«Capitán Requeté Orol.—Al grito que desde el puesto de honor lanza el Requeté de ¡Viva España!, ¡Viva Franco! y ¡Viva la Legión!, contestó: ¡Viva España unida con su pueblo, Ejército y Milicias acaudillada por Franco, en un único ideal! Los que lucháis, vencéis o morís abrazados, seguid siempre unidos para disfrutar felices la victoria en su marcha triunfal, hacia las serenas cumbres de la justicia y del amor, en donde luce destellante la llama de la paz que estáis ganando con vuestro sublime sacrificio.—Millán Astray».

## Discurso de un embajador de Estados Unidos

Washington.—Ha producido sensación en América un discurso pronunciado por Ogden Mammond, que fué durante cuatro años embajador de los Estados Unidos en Madrid.  
El discurso es absolutamente favorable a la España nacional y en él dice el ex embajador que la verdadera lucha es una que sostiene un Gobierno de orden y honorable contra la anarquía.  
La mayoría del pueblo español está con el general Franco, que le apoyará hasta el último extremo.  
Y terminó diciendo Mr. Hamon que durante la República no hubo libertad, sino libertinaje.

## Tampoco tolerará el Reich se imponga el comunismo en España

Berlín.—El embajador de Alemania en París ha visitado a Ivon Delbos, ministro francés de Negocios Extranjeros en el Quai d'Orsay, para tratar de la cuestión de los voluntarios en España.  
El diplomático alemán expuso a Delbos la formal decisión de Alemania de no permitir que el comunismo se apoderase de España.  
Aseveró que Alemania e Italia están unidas y mantienen el mismo criterio sobre este particular.  
Puso de relieve el embajador alemán la falsedad de las protestas de neutralidad que formulan los Soviets, puesto que realizan nuevos envíos de hombres, armas, municiones y pertrechos a la España roja, que entran por la frontera de Port Bou.

## ¿Qué hace en París el Estado Mayor de la Aviación roja?

París.—¿Qué hacen en París esos cincuenta pilotos del Gobierno de Vales? ¿Qué hacen los oficiales de Estado Mayor de la Aviación roja, entre los que podemos citar al coronel Angel Pastor, al teniente coronel Antonio Gudín y a los oficiales Domingo Vall, Joaquín Ramos, Ramón Merino, Alfredo Basterra, Antonio Saforcada, etc.? Si ellos se encuentran en tan gran número en París, por alguna grave razón será.

**ANGEL DIAZ**  
Frutas selectas de todas clases  
Tendillas 6, - TOLEDO

## Ladrones de cuadros.—Ofrecían un Tintoreto de la colección del duque de Alba

Basilea.—Recientemente un comerciante de cuadros de Basilea recibió la visita de un desconocido que declaraba ser el encargado del Gobierno español para la venta de cuadros procedentes de las colecciones particulares. Le ofreció un Tintoreto procedente, según él, de la colección del duque de Alba, de Madrid.  
Más tarde se comprobó que el duque de Alba no poseía tal cuadro. El ladrón había cortado el lienzo del marco, pues el tal cuadro era un verdadero Tintoreto que le había prestado el profesor Rubínacel, de Ginebra, para mostrarlo a un señor que habitaba en el mismo hotel. El ladrón pertenece a una banda de ladrones internacionales.

## El Ejército japonés no irá hacia la Dictadura

Roma.—Comunican de Tokio, que un alto personaje político ha declarado que el Ejército no quiere implantar una Dictadura militar, pero sí salvaguardar la paz armada del país y que será inexorable en la persecución del comunismo.  
Sobre la cuestión alemana se estrecharán más los lazos con ella, pero esto no quiere decir que se devuelvan las colonias que posee el Japón. No obstante, se estará a las resultas de los acuerdos internacionales.

## Una estratagema para ser bien recibido por los franceses

Thionville.—El joven alemán que se encontró herido a 200 metros de la frontera, afirmó a los policías que había sido perseguido y herido por la policía alemana, y había salvado la vida gracias a haberse internado en territorio francés.  
Los policías franceses encontraron sospechosa esta declaración, y después de un largo interrogatorio, el joven alemán acabó por declarar que se había herido él mismo, con el fin de hacerse pasar como una víctima de la Gestapo, para ser recibido con los brazos abiertos por los franceses.

## La pasajera clandestina del "Normandía", ha sido detenida en El Havre

El Havre.—Una pasajera clandestina del transatlántico «Normandía», de nacionalidad americana, había podido escaparse el martes a este puerto y embarcarse el mismo día a bordo de un navío inglés del servicio de Southampton, pero a la llegada a este puerto fué obligada a regresar al Havre, por carecer de pasaporte.  
A la vuelta del vapor fué detenida por la Policía especial.  
La intrépida joven ha manifestado que deseaba trasladarse a su país.

¿Recordáis a aquel legionario a quien, herido en una pierna, hubo que amputársela, y dirigió una carta al general Franco pidiéndole el poder volver al frente?  
Pues le fué concedido. Y se incorporó a la quinta bandera.  
Pero su espíritu legionario protestó cuando le destinaron a servicios auxiliares, y no cejó hasta conseguir que le mandaran a la primera línea con su fusil.  
Era un predestinado.  
Se empeñó en un heroico duelo con una ametralladora enemiga, y, lógicamente, tuvo que perder.  
Herido de gravedad fué trasladado al hospital de sangre.  
Escribió una carta a sus compañeros antes de morir.  
En ella hacía profesión de su credo legionario y de su amor a España, y les exhortaba, contento desde las puertas de la muerte, a luchar por ella, dando la vida gustosos, como él la daba, por la salvación y la gloria de la Patria.

## El Gobierno francés prohíbe una fiesta infantil

París.—Como consecuencia de la orden prohibiendo las reuniones políticas y que hasta la fecha sólo ha sido observada con las organizaciones de derechas (pues se han celebrado varios mítines comunistas), el Gobierno Blum ha prohibido el festival infantil organizado por la Asociación «Travail et Loisirs», en el cual debían tomar parte 800 niños. Este festival consistía en bailes rítmicos y gimnasia sueca.  
El Consejo de administración de esta Sociedad hará una protesta al Gobierno por esta medida arbitraria e inexplicable.

## «Lo que vien Santander» Por Waldo de MIER

El primer golpetazo moral para los dirigentes fué que la «inminente caída de Oviedo» tardaba más de lo que la prensa y sus discursos querían. Por primera vez se hicieron comentarios irónicos sobre el valor y audacia de los mineros asturianos. Cierta que la toma del cuartel de Simancas en Gijón—página Numantina para sus heroicos defensores—les alentó algo, pero en el Gobierno civil Ruiz Olazarán y Bruno Alonso se mesaban los cabellos desesperados al saber las derrotas de sus mineros en sus intentos de entrar en Oviedo. Y el otro golpetazo lo recibieron todos los habitantes al contemplar el cierre forzoso de las panaderías. Inesperadamente, se acabó el pan. De Bilbao llegó algo de harina y ésta se racionó, ya para siempre, a partir de ese momento. Comíamos 125 gramos de pan al día. ¡Y qué pan! El bacalao, las alubias, los garbanzos, el azúcar, los comestibles de primera necesidad fueron escaseando y racionándose a su vez, 100 gramos a la semana, por persona, de cada una de estas materias. Había que contentarse con ello y el que protestara, a la cárcel.  
Su esperanza era la llegada del «Cristóbal Colón», el magnífico trasatlántico, hoy perdido en las Bermudas. Este venía de Méjico, y aunque el glorioso movimiento le sorprendiera en alta mar—creo—siempre su carga sería provechosa para la provincia. Nosotros temíamos trajera incluso armas de Francia. Llegó el «Colón» en una noche oscura, no atreviéndose a encender las luces hasta que estuvo dentro mismo de la bahía. Cuando perdió el temor a nuestros bous, ya pasando por Puerto-Chico, iluminó la cubierta y sonaron las sirenas. Todo el pueblo se lanzó gozoso a presenciar el amarre en la machina de Comillas. Las sirenas sonaron durante un buen rato, hasta que alguien hizo ver el peligro que con la algarabía podían correr atrayendo con ella a la Aviación nacional. (Nunca creía se oyeran los sirenazos en Burgos). Pero la desilusión fué enorme al contemplar a la mañana siguiente que la línea de flotación del trasatlántico venía casi toda afuera del agua. ¡Vacío

## Las esperanzas puestas en el «Cristóbal Colón», se convierten en racionamiento y hambre

de carga el «Colón»! En efecto, carga traía, pero era chatarra de Nueva York para fundirla en la Fábrica de Nueva Montaña. Y de comida, nada.  
**Se proclama la República santanderina**  
Al verse sitiados geográficamente del resto de la zona roja, decidieron organizar sus servicios y erigirse una república. Se nombró presidente de ella a Juanito Ruiz. Ministro de la Gobernación, al diputado Ruiz Rebollo; ministro de la Guerra, a Bruno Alonso; ministro de Asistencia Social, a Lavín Gauthier (hermano del que fué gobernador civil en Valladolid antes del movimiento). Por cierto, que al conceder a la esposa de ese señor su regreso a Santander, ésta no tenía palabras para elogiar la caballerosidad del Ejército español que la había dado toda clase de consideraciones y respetos hasta ponerla en la frontera de Francia. Y contaba que un hermano suyo, a pesar de sus ideas izquierdistas no había querido regresar con ella a Santander por encontrarse divinamente en Valladolid y no pasar las calamidades que en la capital montañesa ocurrían. Estos elogios y la descripción que hacía de la vida que se lleva en Valladolid, en donde no se escaseaba nada y el orden era absoluto, le valieron una llamada de atención por parte de su cuñado el ministro de Asistencia Social.  
Una vez bien montado el tinglado de la república, comenzó la verdadera persecución a las personas de orden. Se cerraron las iglesias y las imágenes fueron sacrilegamente decapitadas o fusiladas. En la de los Jesuitas

## Reportaje especial para EL ALCAZAR

toda la plata del altar mayor fué arrancada; la bellísima estatua del Sagrado Corazón, que estaba al pie de la escalinata, fué decapitada, dejando en pie el resto del cuerpo. La iglesia fue convertida, más tarde, en depósito de municiones. La de Santa Lucía en almacén de los pocos víveres de precio que quedaban. La de San Francisco la derruyó el alcalde para ensanchar el Ayuntamiento; y así todas. En el orden económico, se incautaron de todas las cuentas corrientes, dejando, tan solo, sacar de ellas cincuenta pesetas a la semana. Una vez sentados y acomodados en todos los casinos y círculos, que no fueran políticamente izquierdistas, obligaban a los socios a pagar las cuotas mensuales y con rigurosa puntualidad, prohibiendo terminantemente darse de baja en ellos.  
**La puñalada de la caída de Irún**

Ya habian transcurrido varios meses de guerra civil. Estábamos en septiembre. Se había tomado por nuestro Ejército Irún—¡oh, Irún, y qué inexpugnable era para nosotros desde las columnas de la prensa norteña!—y San Sebastián. Al pueblo jamás se le confesó esas derrotas del frente popular. Lo sabían muchos, casi todos, pero era por boca de los escasos supervivientes que habían logrado huir, pero nunca por confesión tácita de los dirigentes. La FAI con ello se enemistó más aún con los de la UGT por encubridores de la verdad al pueblo. La puñalada de la caída de Irún y San Sebastián fué tremenda para el Gobierno rojo del norte. Por otra parte, la desbandada hacia Bilbao de 35.000 guipuzcoanos creaba un conflicto a estas provincias para su abastecimiento. El avance de nuestras tropas era vertiginoso. Zumárraga, Azpeitia, Azcoitia, Andoain, los principales pueblos de Guipúzcoa vuelven a ser de España. Y en Bilbao tiembla Aguirre por su resultado final. El general Mola dió un plazo de cinco días para que se rindiera la plaza y éste finalizaba el 25 de septiembre. El 24, fondeaba la escuadra roja en la bahía de Santander. Merece esto un buen comentario extenso y aparte.

## CASA GARCIA PARDO

Cuesta de Belén, 7 (frente al Estanco)  
Gran surtido en géneros de punto y felpa, mantas, abrigo hechos y gamzas, medias y calcetines

## RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA

## JOSE HURTADO

(Sucesor de Valle)  
Cuesta de Belén, núm. 11

## Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería  
::: y Muebles :::  
Pl y Margall, 14.—Teléf. 135 R  
TALAVERA DE LA REINA

## Fábrica de Mazapán Confitería y Pastelería Ultramarinos finos

LUIS GARCIA PATO  
TALAVERA DE LA REINA  
Casa central y despacho:  
Canalejas, 29 - Teléfono 79  
Sucursal:  
Pl y Margall, 15 - Teléfono 126

Correas STOPLESS - Sedas Suizas para Fábricas de Harinas - Herramientas - Maquinaria  
Hijos de Antolin Galvo - SEVILLA

EXTRANJERO

## 350 personas asesinadas en Valencia

## Un tren escapa a una velocidad infernal de los incendios de un bosque

**Belgrado.**—Cerca de Zenitza, en Bosnia, una enorme superficie de bosque arde desde el sábado.

Un tren de viajeros sorprendido por el incendio ha recorrido a una marcha infernal los 20 kilómetros que le faltaban para poder escapar de las llamas que le amenazaban por todas partes.

Se puede imaginar la emoción de los viajeros sorprendidos en esta gigantesca hoguera, medio asfixiados por el humo.

No hubo víctimas gracias al conductor del tren que con gran resolución lanzó el tren por entre las llamas.

## Por un voto ha guardado silencio durante veinte años

**Praga.**—Arpad Palasthy, muy considerado por sus conciudadanos, desde hace veinte años cumplía un voto de silencio.

Después de haber ingerido un pastel en casa de un confitero, declaró de pronto: «Es muy bueno». Ante la sorpresa de los presentes, declaró: «Cuando, hace veinte años, estaba en el frente, juré que si salía de aquel infierno no hablaría en veinte años».

## Gangsterismo.—Un joyero, asaltado por dos ladrones

**París.**—El señor Duterte, joyero que habita en el número 11 de la calle Colise, al regresar a su domicilio a las nueve de la noche, portador de un saquito conteniendo joyas por valor de 50.000 francos, fué atacado por dos individuos que después de golpearle, intentaron apoderarse de las joyas.

A los gritos del joyero, los agresores huyeron en un automóvil.

## Le acusan de envenenadora, y se está suicidando por autosugestión

**Los Angeles.**—Acaba de detenerse a la señora Helen Love, acusada de haber envenenado a su marido.

Protestó enérgicamente y anunció su intención de suicidarse, y en consecuencia se tomaron toda clase de medidas para que no llevara

a la práctica sus deseos. La señora Love ha declarado que realizaría su propósito por medio de la autosugestión y por una acción particular de la respiración sobre las palpitaciones del corazón.

Las autoridades trataron de impedir que aplicara su original procedimiento, más el otro día la vigilancia la encontró extendida en el suelo. Reanimada, declaró que en la próxima experiencia conseguiría suicidarse.

## Tumultos sangrientos en la Isla de Puerto Rico

**Berlín.**—Telegrafían de Londres al «D. N. B.»: Ayer se produjeron encuentros sangrientos en Ponce, puerto sobre la costa sur de la isla de Puerto Rico, que pertenece a los Estados Unidos. Siete personas han sido muertas y cincuenta heridas y han sido detenidos 22 hombres y 47 mujeres.

Según un comunicado del jefe de Policía, los tumultos han comenzado de unos disparos hechos por los nacionalistas contra destacamentos de Policía que ejecutaban una parada.

La Policía ha respondido entonces y ha recurrido a las ametralladoras y a las bombas de gas lacrimógeno.

Hablando de las refriegas, los diarios neoyorkinos hablan de encuentros entre los miembros de una liga por la libertad y los agentes de Policía.

La liga en cuestión hace actualmente una intensa propaganda por la separación de Puerto Rico de los Estados Unidos. La Policía ha abierto el fuego contra los nacionalistas en el momento en que éstos iban a reunirse en una asamblea que primitivamente había sido autorizada por las autoridades locales, las que habían sin embargo retirado más tarde el permiso concedido.

Ultimamente se señalaban 12 muertos y 125 heridos; 84 personas han sido detenidas.

**BOCADILLOS DIAZ**  
LOS MAS EXQUISITOS  
TOLEDO

## Proclamas de la Aviación nacional sobre el territorio vizcaíno aún no liberado

Generoso perdón a los que, limpios de crimen, depongan las armas

La Aviación nacional arrojó sobre territorio vizcaíno, aún no liberado, la siguiente proclama:

«A LOS MARXISTAS VASCOS

Por desgracia no existe hoy entre vosotros y nosotros un vínculo de fe religiosa, pero, por la nuestra y porque sois como nosotros hijos de España, os miramos como hermanos, y aunque os combatimos con dureza, no queremos vuestro mal, sino vuestro bien.

Lentamente, agoniza el marxismo en todo el mundo; cuantos marxistas convencidos han ido a Rusia en estos últimos tiempos, confiesan su profunda decepción. Algunos de los vuestros que allí se refugiaron en 1934, volvieron con la misma convicción de que aquel régimen era abominable. La experiencia rusa, emprendida en las condiciones más favorables, demuestra que el marxismo, como doctrina económica, como obra de justicia y como forma social de convivencia, es imposible. De todo su contenido únicamente hay una cosa respetable:

Un anhelo de justicia y de equidad que sólo podrá ser satisfecho en un Estado corporativo, en el Estado firme y paternal que propugnamos; un anhelo, que es también nuestro, de restituir a la vida un sentido de moderación y de austeridad, el sentido verdaderamente cristiano.

Hoy no venimos a combatir. Venimos a llamaros a la nueva España que hemos de construir. Venimos a recordaros que nuestros caudillos conceden generoso perdón a cuantos hombres de buena fe y limpios de crimen depongan las armas.»

## Jesús Hernández envía su adhesión a los sin Dios

«La Petite Gironde (22 de marzo) publica la noticia de que 350 personas han sido asesinadas «colectivamente» en el cuartel de Paterna en Valencia. Los milicianos han disparado contra los prisioneros desde las ventanas del cuartel.

Por otra parte, «La Petite Gironde» del mismo día anuncia que el Gobierno de Bilbao acaba de decretar una amnistía general para todos los prisioneros detenidos por delitos políticos y sociales cometidos antes del 15 de julio de 1936.

Y a continuación creemos interesante reproducir el artículo que el gran periódico católico «The Catholic Herald» publicó el 19 de marzo bajo el título «El Ministro español de Instrucción Pública y los Anti-Dios».

«Es verdad que el señor Jesús Hernández mandó un mensaje al Consejo central de los Anti-Dios, evidenciando su pleno acuerdo con ellos.»

«Lo publicaron varios periódicos católicos a propósito del «informe» de los «clergymen» después de su visita a la España roja.

«El señor Hernández, en una carta dirigida a uno de los clergymen, acaba de negar haber pronunciado tales palabras. Pero lo extraño es que esta «denegación» lleve la fecha del 15 de marzo, y las declaraciones del ministro español fueron publicadas por primera vez en el periódico suizo «Reformierte Schweizer Zeitung» el 25 de diciembre de 1936, casi tres meses antes, sin que, durante tanto tiempo, haya sido dado ningún mentís.»

## ALCAZAR DE TOLEDO

El señor conde de Peromoro, conservador del Alcázar, en atento besalamano nos comunica, para que se haga público, que nombrado con fecha 22 de enero próximo pasado, por el excelentísimo señor general don Francisco Franco, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y jefe del Estado, para este cargo, y considerándolo necesario para la conservación y defensa de este monumento nacional, ha dispuesto:

1.º Que desde el lunes próximo, día 5 de abril, el donativo que deben abonar los que deseen visitar sus locales es el siguiente:

Elemento civil, dos pesetas por persona.

Jefes y oficiales del Ejército y asimilados, una peseta por persona.

Clases de tropa, soldados y milicias, cincuenta céntimos por persona.

2.º Que la única entrada para visitar el Alcázar y sus anejos es la Puerta de Hierro, situada en las cercanías del Arco de la Sangre, de Zocodover, imponiéndose una multa de diez pesetas al que contravenga esta orden, multa que será cobrada por los empleados del Alcázar, que para acreditarlo, llevarán un distintivo, y cuyo importe se ingresará en la Suscripción Nacional.

Toledo, 31 de marzo de 1937.

## Un artículo de León Balby

## El Frente Popular francés puede reafirmarse a expensas de los nacionales

**París.**—Con este título, Leon Balby, ha publicado en «Le Jour» el siguiente artículo:

Reardando hasta el martes sus explicaciones sobre el drama de Clichy, M. Blum, deja a los profesionales de la maniobra el tiempo de obrar.

El Frente Popular ha sido sacudido en sus dos alas: Radicales y comunistas. El resultado más claro del próximo debate—al cual se van a mezclar imprudentemente opiniones que no tienen más generosidad que experiencia—será volver a unir la mayoría, al menos hasta la próxima pelea.

Señalemos sin embargo las últimas divergencias que separa todavía al Frente Popular.

El diario de M. Blum insiste sobre los errores del Servicio de orden. La Guardia móvil ha sido puesta fuera de pleito, y con razón, por M. Deladier. La Policía, por el contrario, mal defendida por M. Dermoy, es puesta en tela de juicio por los mismos amigos de Gabinete:

Desmayo del mando de la Policía escribe «Le Populaire», insuficiencia por no decir otro cosa, en el servicio de orden. Sus errores son múltiples. Hay en la Policía una falta, puede ser premeditada de mando y una rara incompetencia.

M. Blum tiene pues, entre las manos, un expediente que tendrá que defender el martes ante la Cámara.

¿Pero cómo podrá rehusar algo a los comunistas? Estos han ordenado y logrado la huelga general parcial del jueves. Han sonsacado los transportes, las fábricas parisienses, y las obras de la Exposición, donde—hecho escandaloso para el extra-

jero—la bandera roja ondea desde hace tres días sobre todos los andamiajes.

Thorez y Duclos aceptan por esta vez, al recoger sus amenazas de acción revolucionaria. Tendrán sus masas a raya.

Pero esto se paga.

Es preciso pagarlo con una segunda disolución de las «fías facciosas». Mañana, al P. P. F. de La Rocque; después de mañana, el P. P. F. con Doriot. A este precio únicamente los 72 comunistas de la Cámara votarán el martes por la tarde a Leon Blum y la calle tendrá la orden de permanecer tranquila.

Esto explica el cierre brusco de la instrucción que se llevaba desde hace seis meses contra el Partido Social Francés.

¿Es decir, cómo se ha escrito un poco a la ligera, que ni una inculpación se formaba contra el partido de La Rocque, aspiradora a la disolución inmediata de este partido?

No, porque una vez concluso el sumario, queda ya el tribunal que ha de juzgar y será fácil a la Cámara objetar a M. Blum, si tratara de plantear el debate sobre este terreno, el principio sacrosanto de la separación de poderes legislativo y judicial que prohíbe a su Gobierno introducirse en un asunto en curso y pesar sobre la sentencia.

Sin embargo, se puede esperar todo en materia de canallería política. El Frente Popular ha sido seriamente herido por los sucesos de Clichy. La reconciliación puede ser hecha a expensas de la oposición. Hará ésta muy bien, de no aportar leña a la honuera.

LEON BALBY

Mártires de la Ciencia

## El doctor Coates, muerto por una descarga eléctrica al reanudar una experiencia

**Nueva York.**—El doctor Coates ha perecido cuando realizaba experiencias con el aparato de Rayos X de mayor potencia de los Estados Unidos.

Recibió una descarga de 1.250.000 voltios, que lo lanzó contra el suelo.

## La Marquesina

CHATOS CON TAPA DE COCINA

GRAN MARQUESINA CON TAPA 10 CENTIMOS

Belén, núm. 2.—TOLEDO

## La Casa de las Novedades MEDEL Y CRUZ

Tejidos, Mercería, Perfumería y Confecciones.—Emblemas para Requetés y Falange.—Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.

(PRECIO FIJO)

Cuatro Calles, 3 TOLEDO

## Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERÍA TEJIDOS Y NOVEDADES

Pf y Margall, núm. 61

TOLEDO

# La vida en Toledo | Cuarenta y cinco mil pesetas recaudadas para el subsidio pro-combatientes

## Notas varias

### Ascenso

Por reunir las condiciones que señala la Orden de 10 de diciembre de 1936 (B. O. núm. 53), se asciende al empleo inmediato al comandante de Estado Mayor don Alfonso Rey Pastor, disfrutando en su nuevo empleo la antigüedad de la fecha de dicha Orden.

Desde estas líneas expresamos al comandante Rey Pastor nuestra más sincera felicitación y le deseamos toda clase de éxitos en su nuevo empleo.

### Gobierno civil

#### Reunión del gobernador con el presidente y miembros de la Diputación

Al ser recibidos los informadores por el secretario del gobernador, éste les manifestó que en el día de ayer habían visitado al gobernador civil, señor Cirujano, el presidente de la Diputación y los miembros directivos de la misma, conversando largamente sobre cuestiones de interés provincial, encaminadas todas ellas al mejo-

ramiento de la vida en nuestra provincia y al progreso y resurgimiento de la nueva España.

También manifestó el secretario del gobernador, que el señor Cirujano había asistido a la tradicional fiesta de la Virgen de la Salud, en cuyo templo estaban congregados multitud de fieles que acudieron a invocar en día tan señalado a tan toledana imagen, la salvación y paz de España.

### Ayuntamiento

#### Nuevo ingreso municipal en el Banco de España con destino al subsidio pro-combatientes

El secretario municipal ha manifestado a los informadores que en el día de ayer el Ayuntamiento ingresó en el Banco de España la cantidad de quince mil pesetas, a nombre de «Subsidio pro-combatientes», recaudadas por la venta de valores, siendo el total de lo ingresado hasta esta fecha de cuarenta y cinco mil pesetas.

### Diputación provincial

#### Depositaria

Han sido puestos al cobro los

## El doctor Gomá entrega personalmente un donativo para el Hospital de Sangre

Ayer tarde, el doctor Gomá visitó por vez primera el Hospital de Sangre de nuestra ciudad.

A su llegada, fué recibido por el ilustrísimo señor obispo auxiliar, titular de Ezani, doctor don Gregorio Modrego; el director del hospital, comandante don Giner Torrecilla, el jefe del equipo quirúrgico don Emilio Ley y personal técnico del mismo.

Su eminencia recorrió detenidamente todas las dependencias del benéfico establecimiento, conversando con los heroicos y bravos soldados de nuestra Patria, que tan generosa y desinteresadamente derraman su sangre por la salvación de España, para quienes tuvo el doctor Gomá palabras de elogio y consuelo por su bravo comportamiento.

Después de visitadas todas las dependencias, el cardenal-arzobispo conversó con el director del hospital y personal técnico del mismo, para quienes también tuvo palabras de elogio por su patriótica labor, así como también para las Hermanas de la Caridad, enfermeros y personal subalterno, que con cuidado de madre atienden incansablemente a los heroicos defensores de la Patria.

El doctor Gomá entregó un importante donativo al comandante Torrecilla con destino a las necesidades del establecimiento, saliendo complacido de su visita y muy satisfecho de las atenciones y cuidados que se prodigan a nuestros soldados, así como también del elevado espíritu patriótico de los mismos.

libramientos, cuyos perceptores son los siguientes:

Don Maximiano de Lucas, alcalde de Olías del Rey; tesorero de la Junta de Protección a la Infancia; don Andrés Marín, ferretería; Compañía Telefónica Nacional de España; auxiliar de la oficina de la Comisión provincial de Monumentos; habilitado de la Escuela de Artes; director de «Radio Toledo»; presidente de la Casa Cuna de Talavera de la Reina; tesorero de la Cruz Roja de Toledo; superiora de las Hermanitas de los Pobres, de Talavera de la Reina; superiora de las Hermanitas de los Pobres, de esta capital; fiscal de la Audiencia provincial; secretario de la Audiencia provincial; don Antonio Lillo; secretario de la Junta provincial de Sanidad.

Toledo 30 de marzo de 1937.— El depositario.

### Palacio Arzobispal

#### Visitas

En el día de ayer cumplimenta-

ron a su eminencia el cardenal arzobispo, doctor Gomá, el inspector de primera enseñanza y director de la «Hoja Oficial del Lunes» don José Lillo y el comandante primer jefe del Batallón de Voluntarios, don Félix Gutiérrez Cano.

También visitaron a su eminencia diversas representaciones de entidades oficiales y particulares.

## Cartelera

CINE MODERNO: A las 4 y 6.30, EL PROCESO DE MARY DUGAN, por María F. Ladrón de Guevara, Rafael Rivelles y Juan de Landa.

CINE IMPERIO: A las 4 y 6.30, AL LLEGAR LA PRIMAVERA, deliciosa comedia musical.

## Sección Religiosa

DIA 1

SANTORAL.—Santos Venancio, abad; Teodoro, Víctor, Esteban, Quinciano, Ireneo, mártires; Hugán, obispo; Walerico, abad; Macario, confesor.

### Iglesia de Santa Leocadia

Día 31.—Por la tarde. Continúa la novena a la Santísima Virgen de la Salud. Exposición, rosario, sermón, novena, reserva del Santísimo Sacramento y Regina Coeli.

Día 1.—Por la mañana. La iglesia está abierta desde las seis y media. Misas a las siete, ocho, nueve y doce. En la de ocho se celebrará la comunión de la Sección de la Parroquia, con el ejercicio correspondiente al día.

## La festividad de Nuestra Señora de la Salud

Como en años anteriores, la festividad de la toledanísima Virgen de la Salud se ha celebrado en el presente con toda solemnidad.

La parroquia de Santa Leocadia ofrecía un aspecto conmovedor. Multitud de fieles congregados bajo las naves del mencionado templo imploraron con gran fe y extraordinario fervor ante tan milagrosa imagen la salud de España; pero no esa salud corporal, que en tiempos de antaño imploraron nuestros antecesores; es, en el presente año, una salud espiritual la que los caballeros cristianos imploran con gran fe ante Nuestra Señora de la Salud, para que destruya de las conciencias todo el virus de odio, pasiones y venganzas que inyectaron en inocentes espíritus gentes malévolas, enemigas de la Iglesia y destructoras de su obra.

Ocupó la sagrada cátedra el muy ilustre señor don Francisco Vidal, quien empieza diciendo que en el recuerdo de todos los presentes estará el nombre de don Ramón Molina (q. e. p. d.), párroco fervoroso, quien todos los años, no obstante las múltiples ocupaciones de aquél, no faltaba a la fiesta principal de la Santísima Virgen. También tuvo palabras de recuerdo para los diecisiete miembros de la Hermandad, fieles devotos y amantes de la venerada imagen, muertos por los crímenes cometidos por la barbarie marxista.

Después de un breve y concreto historial de la advocación del nombre de Nuestra Señora de la Salud, hizo un llamamiento a todos los fieles a permanecer firmes en el amor a la venerada imagen, y suplica a todos una plegaria por la salvación de España y el triunfo definitivo del Ejército nacional.

Los fieles entonaron diversos cantos, actuando la orquesta que dirige don José Morejón.

Durante todo el día, la afluencia de fieles al templo, fué numerosísima.

### «LA AMPARITO»

FABRICA DE JABONES

Felipe Rojas

Bis Bis, 1.º: TOLEDO

## Almacén de Coloniales

RICARDO SANCHEZ

LUMBRERAS

Jardines, 18

TOLEDO

## El sábado, gran función en Rojas

Se van ultimando detalles de la magnífica velada con que Toledo en masa honrará en el Teatro de Rojas, la tarde del sábado, a su heroico Tercio de Requetés.

Será base de la función la interesantísima obra en dos actos de Pérez Olaguer y Torralba de Damas, «Más leal que galante», estreno en Toledo, y cuyos ensayos se van perfilando bajo la dirección del competentísimo don Luis Sales.

Probablemente hoy comenzarán a repartirse los programas de la velada en homenaje al Tercio del Alcázar, cuyo valor ha hecho repetir el nombre de Toledo por toda España.

Es de esperar que nuestra población se vuelque al toledanísimo coliseo para honrar la valentía y triunfos del Tercio del Alcázar, que es decir de toda España.

Las localidades pueden encargarse en San Vicente, 6.

## Solemne reposición del Crucifijo en las escuelas de Yuncos

A la solemne reposición del Crucifijo, celebrada en Yuncos, asistieron el obispo auxiliar, doctor don Gregorio Modrego, y el gobernador civil, señor Cirujano.

En las afueras del pueblo esperan las autoridades y vecindario en masa. A la llegada de las autoridades provinciales, los calurosos vivas a España, al Ejército y al Generalísimo se suceden sin interrupción.

En la parroquia les espera el señor cura de Illescas, quien también regenta la parroquia de esta localidad.

En el templo se encuentran congregados gran número de fieles, esperando la llegada de las autoridades eclesiástica y civil.

La iglesia, destruida en el interior, y sus imágenes profanadas, ofrecen un aspecto de gran recogimiento y oración.

El señor obispo auxiliar, doctor Modrego, después de proceder a la solemne y conmovedora bendición del Crucifijo para las escuelas nacionales, pronunció una sustanciosa y sentidísima plática.

Terminado este piadoso acto, la comitiva, en la que figuran, a más de las autoridades provinciales, el alcalde, don Manuel López Serrano, y concejales; el comandante Barba, jefe del Hospital de Griñón, y médicos del mismo; teniente coronel, señor Ceballos, párroco y alcalde de Illescas, y el comandante Carmena, se dirigió a las escuelas, donde fueron colocadas las imágenes de Jesús Crucificado, que niños de la localidad habían llevado procesionalmente hasta los mencionados Centros oficiales.

Después de bendecidos los locales y colocadas las imágenes del Crucificado, las autoridades provinciales y locales se trasladaron a la Casa Ayuntamiento. Desde uno de los balcones habló primeramente el cura párroco don Fernandino Alonso,

quien trató sobre la reacción católica en los actuales momentos. A continuación, la niña Clarita Carmena, hija del comandante Carmena, recitó magistralmente algunas poesías relativas al movimiento nacional. Seguidamente, nuestro compañero de Prensa y organizador de la fiesta, señor López Alonso, glosó, en términos de elevado espíritu patriótico, los conceptos de Dios y Patria.

El gobernador civil, señor Cirujano, resumió el acto celebrado en frases recortadas y rebosantes de amor patrio y espíritu españolista, ensalzando magistralmente la significación del patriótico acto, terminando su discurso con vivas a España, el Ejército y al Generalísimo, que fueron contestados entusiásticamente por la multitud agrupada en la plaza pública, la que escuchó con gran fe y cariño las patrióticas alocuciones de los oradores, quienes constantemente vieron interrumpidas sus enaltecedoras alocuciones por los aplausos que les tributaron.

### Un rasgo patriótico de las Margaritas de La Mata

El vecino de este pueblo, Julián Collado Cuesta, encontró muerte gloriosa en el frente de Asturias en defensa de la salvación de la Patria. Enteradas las Margaritas de la localidad de tan triste desgracia y de que el heroico soldado deja a su madre y dos hermanas de corta edad en situación apurada, no dudaron en lanzarse a la calle para implorar la generosidad del vecindario, no sin haber aportado antes ellas su correspondiente óbolo. Los habitantes del pueblo respondieron con gran generosidad y elogiaron grandemente la iniciativa de las Margaritas, quienes entregaron lo recaudado a la madre del bravo defensor de España, que agradeció de todo corazón tan patriótico y caritativo acto.

El mejor surtido  
VINOS DE MARCAS  
Y ESPECIALIDADES  
Mazapán y Confitería  
Domingo Aguado  
Cuesta de Belén, número 9  
TOLEDO

Sastrería de Militar y Paisano  
Casa Bravo  
Comercio, 44.- TOLEDO

Se necesitan  
en el «Café Suizo», cocineros y  
criadas con buenos informes y  
sabiendo su obligación; inútil pre-  
sentarse sin estas condiciones.

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA  
TODO CONFORT  
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94  
TALAVERA DE LA REINA

## Concursos de EL ALCAZAR

## Un premio de 250 pesetas y otro de 100, a los soldados

## que nos envíen las mejores crónicas de guerra

EL ALCAZAR que demostró su afecto al glorioso Ejército español brindándole todas y cada una de sus páginas condensa ahora con este concurso de crónicas de guerra su admiración a los heroicos soldados del Ejército y de las Milicias.

Quiere EL ALCAZAR dar un motivo de alto en el camino en la dura brega de la trinchera. En los ratos de calma silenciosa del parapeto quién no ha sentido en su alma los recuerdos de luchas pasadas, la resistencia de aquel grupo de valientes a los ataques enemigos, la hazaña anónima que tal vez no la sepa más que Dios y el héroe.... Una vez más EL ALCAZAR os brinda, soldados de España, sus columnas y su óbolo que es el incienso y la mirra de los que escriben pensando en vosotros.

## Bases para el concurso

1.ª Se abre un concurso de crónicas de guerra para clases y

soldados del Ejército Español y sus equivalentes en Milicias Nacionales.

2.ª Las crónicas no excederán en ningún caso de mil palabras.

3.ª Los trabajos podrán enviarse escritos a máquina o con tinta o lápiz, siempre que sean perfectamente legibles y redactado un solo lado de la cuartilla.

4.ª Los originales vendrán sin firma; pero señalados por un lema. Y en sobre aparte, cerrado, constará, al exterior, el mismo lema, incluyéndose en el interior el nombre del autor y su dirección. El sobre, así como los originales vendrán autorizados con el sello de la unidad a que pertenezca el autor o la firma del capitán de su compañía.

5.ª Los sobres serán encabezados con esta frase: «Para el concurso de EL ALCAZAR».

6.ª El plazo de admisión quedará cerrado el día 10 de Abril, a las doce de la noche.

7.ª Habrá un Jurado de admisión,

encargado de seleccionar los trabajos y proponer los que deban ser publicados en EL ALCAZAR. Entre éstos, un nuevo jurado calificador propondrá los que sean merecedores de los premios del concurso.

8.ª El fallo se emitirá el día 20 de abril, sin perjuicio de seguir publicando los que, sin haber sido premiados, estén propuestos como publicables por el Jurado.

9.ª Los premios serán: un primer premio de doscientas cincuenta pesetas, y un segundo de cien pesetas.

10. Los autores premiados podrán recoger el importe de los premios en la Administración de EL ALCAZAR, a partir del día 21 de abril.

11. Los trabajos premiados y publicados quedan de propiedad de EL ALCAZAR. Los otros podrán ser recogidos por sus autores en el plazo de un mes, a partir del fallo del jurado.

12. Los originales se reciben desde el día de la publicación de estas bases.

Toledo, 23 de marzo de 1937.

## Odisea del consul de Belgica en Bilbao

Bruselas.—Ha llegado a esta capital Mr. Dubois, cónsul de Bélgica en Bilbao, que ha conseguido escapar del feudo de Aguirre después de sufrir innumerables vejaciones a que le sometieron los rojos-separatistas.

Por manifestaciones que nos han sido hechas por un familiar muy próximo del señor Dubois, la odisea de este diplomático empezó cuando, hará unas semanas, gestionó del Gobierno de Aguirre la salida de varios súbditos belgas procedentes de Santander.

Como los satélites del presidente de Euzkadi, sin ninguna razón ni motivo, opusieron una serie de obstáculos a la demanda de Mr. Dubois, el Gobierno de Bélgica, al tener conocimiento de tal proceder, ordenó a su representante el cierre inmediato del Consulado y que se presentara en Bruselas.

Pero como para los rojos-separatistas de Bilbao no existe nada digno de respeto como no sea la U. R. S. S. y las doctrinas de Ossorio, remataron su canallasca actuación deteniendo y encarcelando a Mr. Dubois, incautándose de toda la documentación de este señor.

Mr. Dubois protestó enérgicamente del intolerable proceder de las autoridades vascas, pero no sólo resultó inútil, sino contraproducente, pues entonces en su encierro, se le hizo objeto de un trato incalificable, ya que sus carceleros llegaron a regatearle la comida, y por todo alimento le servían platos de garbanzos pesimamente condimentados, y sólo después de mucho pedir, le dieron unos vasos de agua para saciar la sed.

Por fin, una reclamación llegada de Bruselas, donde tuvieron noticia de lo ocurrido a su diplomático, puso término al cautiverio de Mr. Dubois, que a la salida de la prisión, fué objeto de las burlas e ironías más soeces de los bandidos que comandan Aguirre y sus «católicos» ministros, quienes riéndose de él, dijeron al cónsul belga que «no podía quejarse del amable trato de que había sido objeto, pues le habían obsequiado como correspondía a su alta representación».

## PRIMER ARTICULO

El Jurado de admisión encargado de seleccionar los trabajos y proponer los que deban ser publicados en EL ALCAZAR, advierte a todos los concursantes la necesidad de ajustarse a las bases, sin cuyos requisitos no podrán ser admitidos al concurso.

El apartado segundo de las condiciones dice: «Las crónicas no excederán en ningún caso de mil palabras».

El exceso de original impide conceder más extensión a los artículos, por lo que hay que lamentar que varias crónicas recibidas, algunas de ellas de verdadero mérito, no puedan ser admitidas a concurso por no ajustarse a la condición que señala el apartado segundo.

## SACRIFICIO

Vivimos en la hora suprema del sacrificio; generales, jefes, oficiales, suboficiales y soldados hacen la ofrenda de sus vidas personales, rindiendo al servicio de España iniciativas, es fuerzos y sangre. Es la vida nacional la que juega. Es el patrimonio español el que está en litigio. Por eso, desde el Generalísimo al último soldado; desde la más ilustre personalidad de la actividad civil al proletariado más humilde, todos nos apresuramos, por el móvil más alto de la existencia: a defender la Patria, a otorgarle al invencible caudillo, lo que reclama de nuestras ambiciones, vidas y haciendas.

La reconquista vuelve a ser como en otros tiempos, patrimonio del alma.

Si el alma sólo es de Dios, también el caudillo rige y conduce el alma de su pueblo, porque la Iglesia católica española, desde el arzobispo primado de Toledo doctor Gomá, al más modesto y humilde cura de aldea, están con el caudillo, lo sienten, lo asisten y fortalecen. Dios ha dado esta guerra de reconquista en la que han sido

inmolados eminentes prelados y un sin número de sacerdotes, pueblos y ejército, iglesia y nobleza, agrupados por un mismo ideal, luchan juntos, sufren juntos por la reivindicación y engrandecimiento de la Patria, para honrarla, y después con la paz, disfrutar de ella en la medida de nuestras capacidades, de nuestras virtudes y de nuestro merecimiento.

El caudillo resume en su corazón toda la grandeza de un pueblo contra el cual se ha desencadenado esa fuerza que propaga por el mundo el destronamiento de Dios, el exterminio de la civilización.

España, gloriosa e inmortal, se ha puesto en pie para atacar y derrotar al enemigo de Oriente. Como en el buen tiempo imperial, el soldado y el clérigo, el licenciado y el poeta, el estudiante y el arriero, comparten pan y vino, plegaria y donaire en el mesón del camino y en el frente caen luchando como leones los aguerridos soldados con un indescriptible entusiasmo de fe y patriotismo, al grito de «Arriba España».

Casa Campo, 27-3-1937.

ESPAÑA EN RECONSTRUCCION  
El nuevo Estado tendrá una economía floreciente

España no ha hipotecado nada ni ha realizado ninguna operación de crédito, nos manifiesta don Joaquín Bau, presidente de la Comisión de Industria y Comercio

Por Manuel GONZALEZ-CEREZALES

(Exclusivo para EL ALCAZAR)

Uno de los aspectos más admirables del movimiento nacional, es que al mismo tiempo que se lucha en los campos de batalla y se va conquistando territorio para la causa liberadora, en las ciudades se va organizando la vida del nuevo Estado, con arreglo a normas hasta ahora no aplicadas y bajo la dirección de hombres no contaminados de las flaquezas de un pasado definitivamente muerto.

## Don Joaquín Bau

Uno de los hombres que se han presentado a cumplir con su deber en esta solemne y providencial hora histórica, es don Joaquín Bau, presidente de la Comisión de Industria y Comercio de la Junta Técnica del Estado español.

## Homenaje al Generalísimo...

## El porvenir de la industria española

Haciendo un paréntesis en su ininterrumpido trabajo, don Joaquín Bau me concede el honor, que, naturalmente, corresponde al periódico que represento, de dedicarme unos minutos preciosos.

—Creo, me advierte el señor Bau, que las únicas declaraciones que acaso debieran interesar son las del caudillo Generalísimo Franco, ya que él, no solamente es la cabeza directora de la parte militar, sino que de él se reciben directrices y orientaciones, que, si acaso, plasmamos nosotros.

El presidente de Industria y Comercio me dice que algún día se conocera debidamente la valía y enorme preparación del Generalísimo, artífice de la nueva España.

Hecha esta salvedad y ante nuestra insistencia de que nos dé su valiosa opinión sobre hechos concretos, el señor Bau consiente en complacer nos en nuestras pretensiones.

—¿Se acentuará—le preguntamos—la industrialización en la nueva España?

—Indudablemente nos responde con viveza—. La guerra nos está demostrando que España tiene materias primas para bastarse a sí misma. Más aún: la riqueza es tan grande, que posee productos que les son indispensables a otras naciones. Tenemos en estudio los procedimientos de crear manufacturas para la elaboración de estas materias primas. Esto supondrá un gran incremento en la industria y un formidable impulso a nuestra economía. Es una de las cosas que el nuevo Estado aportará a la España que nace.

—¿No existe el peligro de una hipertrofia industrial que amenace el balance con otras naciones?

—No. El régimen económico español sufrirá

una transformación que lo adaptaría a las nuevas modalidades. Hay que renovar tratados comerciales. Se respetarán aquellos que creamos convenientes para las necesidades de España. Otros tendrán que sufrir reformas que los hagan compatibles con el nuevo estado de cosas.

Todo lo que cree el Estado español ha de tener por lo menos rúbrica nueva.

## España no ha hipotecado nada.

## Confianza en el nuevo Estado

—Aprovecho gustoso esta ocasión para repetir que España no ha hipotecado nada. No se ha llevado a cabo ninguna operación de crédito. Se cumplen con puntualidad todos los compromisos. Se paga a todos los funcionarios, a todos los empleados. Absolutamente a todos. Esto debe saberlo el mundo entero. Lo repito: no se ha hipotecado nada bajo ningún aspecto.

—¿Acudirá capital extranjero a reanimar nuestra industria?

—En el extranjero hay una fuerte convicción de la prosperidad de España. Esta confianza se basa en la autoridad, en la jerarquía, en la continuidad y en la austeridad insobornable en la administración pública, que son los principios que informan al nuevo Estado español. Ya hoy, se están recibiendo ofertas de capital para ser empleado en territorio liberado. Pero conste que por ahora no lo necesitamos. Se puede anunciar un poderoso resurgimiento industrial, no sólo desconocido, sino insospechado, en la futura España.

## Economía dirigida

—Estamos en una época de economía dirigida—continúa el señor Bau—. Se ejerce y se continuará ejerciendo un control autoritario sobre las importaciones y exportaciones. En este aspecto no cabe transigencia. Obraremos con autoridad absoluta. La economía dirigida no quiere decir que se asfixie la iniciativa privada. Al contrario, el objeto es dirigirla, encauzarla y armonizar los intereses particulares con el interés colectivo.

## Recuerdo emocionado

## de Calvo Sotelo —

—Y puesto que usted me hace el obsequio de solicitar unas manifestaciones mías, aprovecho el momento para recordar, y por lo menos quiero interpretarlo en la parte que me pueda corresponder, que aquí existe el espíritu de Calvo Sotelo, el mártir de la Patria. De él recibí las mejores enseñanzas y para él serán siempre mis mejores recuerdos. Feliz me sentiría si uno de sus amigos, al que tanto quería, sabe, recogiendo sus lecciones, servir a España.

VISITEN ALMACENES

## CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos - Paquetería - Perfumería - Peletería

Secciones especiales de

Confecciones de señoras

Paquetería

Saldos y

Plata Meneses

La Hera, Román y Compañía

SEVILLA

# NOTICIAS

# DEPORTES

## EXTRANJERO

### EGIPTO

**También en Egipto los obreros ocupan una fábrica, al estilo comunista**

Tenerife.—Telegrafian de Londres que la fábrica más importante de Egipto, situada en la ciudad de Komonte, en el alto Egipto, ha sido ocupada por unos obreros. Estos, al estilo comunista, han pedido diversas reivindicaciones políticas y sociales, y anuncian que están dispuestos a no abandonar la fábrica hasta ser atendidos en sus demandas. Se han enviado destacamentos de Policía que alrededor de la fábrica mantienen el orden.

El abastecimiento de la ciudad está ahora garantizado. Sin embargo, se han producido incidencias, interrumpiéndose algunas comunicaciones telegráficas y telefónicas.

### ITALIA

**El efecto en la opinión alemana del acuerdo de Belgrado**

Roma.—La Prensa italiana reproduce los comentarios acerca de la acogida que ha tenido en el extranjero el acuerdo de Belgrado.

«El Popolo», de Roma, pone de relieve el telegrama de felicitación de Hitler al príncipe regente de Yugoslavia, y dice que esto confirma la buena acogida que el acontecimiento ha tenido en la opinión pública alemana, que aplaude el acuerdo.

### FRANCIA

**El Gobierno francés se ocupa en Consejo del control marítimo de España**

Berlin.—Hoy celebrará una reunión especial el Gobierno francés bajo la presidencia del jefe del Estado. En los centros políticos afectos a Blum se afirma que el Consejo tendrá mucha trascendencia.

Se tratará de la situación internacional y de la vigilancia naval en las costas españolas. También el ministro del Interior informará sobre el resultado de las investigaciones administrativas acerca de los sucesos de Clichy. Por su parte, el ministro de Negocios Extranjeros expondrá las incidencias internacionales, y el ministro de Defensa Nacional propondrá una declaración en orden a la realización práctica del control marítimo en las costas de España.

### ALEMANIA

**Las consecuencias del pacto italo-yugoeslavo**

Berlin, 31 (madrugada).—«El Berliner Oer Zeitung» escribe, respecto al pacto yugoeslavo, que tendrá repercusiones muy favorables y todavía consecuencias más importantes en la Europa central y en el sudoeste. Con este motivo, elogia la política seguida por el actual Gobierno yugoeslavo, que se ha atenido a las tradiciones de su país y quiere devolver a esa nación su independencia política.

### CICLISMO

**Dos españoles en la clásica Paris-Roubaix**

París.—Para la clásica prueba Paris-Roubaix se anuncia una magnífica inscripción de ases franceses, belgas e italianos.

También se han inscrito para participar en ella los españoles Luciano Montero y Julián Berrendero.

### Otra vez en Europa

Londres.—A bordo del «Bremen» han regresado a Europa, después de participar en los «Seis Días de Nueva York», los famosos ases del pedal italiano Learco Guerra y Di Paco.

### Antonin Magne se entrena

París.—El gran routier francés Antonin Magne ha comenzado sus entrenamientos en Arcachon.

## NOTA DEL DIA



Uzoudun. De origen vasco, no tiene nada de separatista. Se dice que intervendrá en distintos «matchs», organizados a beneficio de la causa nacional

**Carnera reaparecerá el próximo mes de junio en Milán**

La noticia publicada por la Prensa francesa acerca de una posible retirada de Primo Carnera, es cierta.

En efecto, parecía ser que a Carnera le habían puesto el veto algunos organizadores americanos y que el ex campeón del mundo, quejoso por esta actitud, anunció no volver a los rings estadounidenses hasta que no cesase esa enemiga. Pero Carnera, inquieto siempre, salta el charco y anuncia presentarse de nuevo en Europa, en el mes de junio, en Milán, frente a un enemigo en cuya búsqueda andan a estas horas los organizadores italianos.



El popular futbolista Ricardo Zamora. La prensa francesa anuncia que hará su «debut» en un equipo francés. Parece ser que actuará en Toulouse

### BOXEO

**Bataillé vence a Decico.—Y en abril disputará el título mundial Peter Kane**

En la Sala Wagram de París y ante cerca de veinte mil espectadores se celebró el anunciado combate de boxeo entre los dos mejores pesos gallos de Francia, Decico y Bataillé.

El vencedor ha sido escriturado para disputar el próximo día 8 de abril en el Palais des Sports, el título mundial de la categoría al americano Peter Kane, cuya presentación en París promete ser un acontecimiento.

### ESGRIMA

**Los vencedores italianos de esgrima**

Roma.—En el campeonato de esgrima, han quedado vencedores los italianos Pessine, Faldini, Hoattini y Agostini.

# NOTICIAS

## DE ESPAÑA

### MADRID

**En Valencia, se prohíbe a las mujeres el uso del velo**

El Gobierno de Valencia ha dictado un decreto prohibiendo el uso del velo, amenazando con graves sanciones a las mujeres que vayan cubiertas con esta prenda.

También se prohíbe el hacer ninguna señal de saludo al pasar frente a las iglesias y edificios religiosos.

### MADRID

**Los madrileños piden la destitución de Prieto**

Se celebró en Madrid una gran manifestación que a gritos pedía la dimisión de Prieto del ministerio de Marina y Aire.

La población madrileña se muestra indignada ante las mentiras del mando rojo que no cuenta más que victorias, mientras ellos ven apretarse el cerco de día en día. El aprovisionamiento se hace casi imposible.

### SEVILLA

**Los internacionales han tenido un 50 por 100 de bajas**

Como se sabe, el Gobierno rojo ha movilizado todos los hombres útiles comprendidos entre los dieciséis y cuarenta años. Esta movilización general es debida a la falta de hombres en la zona marxista.

En efecto, según informes fidedignos, las brigadas internacionales han tenido en poco tiempo más de un 50 por 100 de bajas. Estos fracasos han trascendido al extranjero y hacen difícilísima la recluta de voluntarios.

### ZARAGOZA

**«Heraldo de Aragón», y los heridos de la guerra**

El diario católico «Heraldo de Aragón», de Zaragoza, ha hecho entrega a las autoridades militares de 50 equipos de ropa completos, para otros tantos heridos de guerra.

Con estos son ya 200 los equipos regalados por el citado diario.

### GIBRALTAR

**Largo Caballero también quiere desaparecer**

Parece confirmarse la noticia de que Largo Caballero se ha dirigido al Gobierno de Londres solicitando que envíe a Valencia una de las unidades navales de la base de Gibraltar para que le recoja y transporte a territorio inglés.

### GUIPUZCOA

**Enrique Castro va a reparar los olivares andaluces entre los milicianos**

San Sebastián.—El gobierno rojo de Valencia ha nombrado director para la Reforma Agraria a Enrique Castro. Este, hablando por la emisora de Jaén, ha dirigido unas proclamas a los campesinos ofreciéndoles que en el plazo de dos meses se les repartirán los olivares andaluces.

### ALPARGATAS Y ZAPATILLAS

**FELIX BOLANOS BOPITOS**

Imagen, 12

SEVILLA

**El campeón del mundo de boxeo pide 80.000 libras por un encuentro**

**Schmelling le ofrece 75.000 para un match en Alemania**

Nueva York.—El campeón del mundo de boxeo pesos pesados, Bradock, ha rechazado una oferta de 75.000 libras que le ha hecho el alemán Schmelling para que pusiera en juego el título en Berlín.

El norteamericano pide como mínimo 80.000 libras para rescindir su encuentro con Louis en Chicago, en el que se le han ofrecido 100.000 libras esterlinas.

## Casa Díaz

**La mejor en flambres**

TOLEDO

BAR CENTRO

PEDRAZA Y FERNANDEZ

Plaza del Generalísimo Franco

Talavera de la Reina

**CASA MARÍN**  
Ultramarcos finos  
¡Primera casa en Aceites!  
Cuesta de Belén, núm. 1  
TOLEDO

**Lucas Sánchez y Delgado.**  
ABOGADO-PROCURADOR  
Armas, 26  
— TOLEDO —

**PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA** Julio Conde  
Especialidad en bollos y roscas  
Bajada Colegio Infantes, 9  
Teléfono 1267 - TOLEDO

¿Quiere usted comer bien? En el **Restaurant BAR METRO** Magníficos comedores: -: Servicio a la carta -: Gran surtido en flambres

No dude usted; es el mejor y más económico. San Francisco, 2. Teléfono 76 - Talavera de la Reina.

El más extenso surtido en artículos de **BAZAR, JUGUETES, LOZA y CRISTAL**  
**Viuda de Hallodoro Martín**  
COMERCIO, 48 - - TOLEDO

## Una escuadrilla bombardea los objetivos militares de Valencia

Valencia.—Una escuadrilla nacionalista ha bombardeado hoy los objetivos militares de la ciudad. La presencia de los aparatos sorprendió a todos. El ataque fué tan rápido, que los vigías no pudieron darse cuenta de los aviones hasta que estuvieron completamente encima del casco de la población. Los daños causados en los almacenes de material de guerra y en los muelles fueron considerables.—A. Z.

Parece que en breve plazo quedará ultimado el pacto italo-turco

Roma.—Continúan favorablemente las gestiones diplomáticas para llegar a la firma de un pacto entre Turquía e Italia. La prensa italiana cree que la ultimación del pacto será cosa de días y que con él quedará asegurado de una manera eficaz el «statu quo» en el Mediterráneo Oriental.

El ambiente francés más calmado y favorable a los nacionales

París.—Después del revuelo producido por los agentes a sueldo de Rusia y el Gobierno de Valencia, parece ser que el ambiente vuelve a calmarse. La maniobra soviética vuelve a desinflarse y ha sido desechada la pretensión de llevar el asunto a estudio de la Sociedad de Naciones y, mucho menos, la inoportuna demostración francobritánica. La Prensa francesa reconoce que el Comité de No Intervención y los inspectores internacionales son los únicos competentes para entender si las potencias europeas faltan a sus compromisos. Por otra parte, Italia, posee pruebas irrefutables de que Rusia ha estado siempre enviando armas y municiones a los rojos españoles. El periódico «Le Journal» muestra su asombro por las impertinencias constantes del embajador soviético en Londres, a quien ya se le han descubierto sus premeditados propósitos de agriar las relaciones internacionales.

Miaja reconoce que la ofensiva roja en Guadalajara ha sido un fracaso

Barcelona.—El periódico «El Diluvio», publica unas declaraciones de Miaja a su corresponsal en Madrid. Miaja dice que los momentos más graves para la capital fueron los del 6 de Noviembre, que los combates más cruentos, los del Jarama; y que la única ofensiva realizada por sus tropas fué la de Guadalajara, ofensiva que reconoce no ha logrado sus objetivos ya que, si se efectúa un balance se observa que es mucho mayor el terreno perdido que el reconquistado.—A. Z.

El ministro de guerra francés visitará a Eden en breve

París.—Se dice en los círculos políticos de esta capital que el ministro de la guerra francés M. Daladier, irá a Londres para celebrar una entrevista con mister Eden. Se concede gran importancia a esta visita creyéndose que en ella se tratará de nuevos puntos de vista acerca del conflicto español.

### JOSÉ MARTÍN

Fabricación y venta de joyas artísticas en acero y oro.—Damasquinados.—Grabados—esmaltes y fotografías artísticas a precios económicos

PASEO DEL TRANSITO  
(Frente a la Sinagoga)  
TOLEDO

GRANDE ALMACENE

**PEDRO ROLDAN**  
Plaza del Pan 3  
SEVILLA

Serapio Castro García  
Almacén de Coloniales  
Trinidad, núm. 25  
TALAVERA DE LA REINA

Rusia se arma intensamente

Moscú.—Según una estadística recientemente publicada, Rusia piensa gastar en industrias pesadas y armamentos, miles de millones de rublos. En su plan de rearme se comprenden las explotaciones mineras y altos hornos, que están fuertemente relacionadas con la guerra. Se construirán, con objeto de movilizar rápidamente contingentes militares, nuevas vías férreas.—A. Z.

## Triunfo de las derechas en Rumanía

Bucarets.—En las elecciones generales celebradas recientemente en Rumanía, se han obtenido los resultados siguientes:

El partido liberal que actualmente ostenta el Poder ha sacado el 22 por 100 de los sufragios; el partido nacionalista, el 25 por 100, y la coalición de derechas, el 42 por 100.

Esto representa un triunfo aplastante de las oposiciones derechistas

## Hacia la independencia de la India

Londres.—No ha sido posible en la India formar más Gobiernos que los de Bengalia y Nakar. Los musulmanes están dispuestos a formar Gobiernos provinciales autónomos y sin sujeción a las autoridades británicas.

## Canadienses a la coronación de Jorge VI

Londres.—Han surgido algunas dificultades para la composición de la comisión canadiense que ha de asistir a la coronación del Rey de Inglaterra.

Comunican de Otawa que ante la presión de los demás delegados, ha sido borrado de la lista de representantes un delegado judío que en ella figuraba.

## Los buques ingleses podrán ser detenidos por los nacionales si navegan en aguas españolas

Londres.—El periódico «The Times» publica un artículo sobre si los barcos ingleses podrán ser detenidos por la escuadra nacionalista. Se inclina a defender la teoría de que los buques británicos pueden ser detenidos si navegan en aguas territoriales españolas y se muestra contrario a la revisión si navegan por alta mar, en cuyo caso interveniría el Comité de No Intervención.—A. Z.

La camarada Federica continúa su milnesca labor

Jaén.—Con objeto de levantar los ánimos, harto decaídos, se ha celebrado una asamblea sindicalista. En el acto habló la camarada Federica Montseny, y exigió la unión compacta de todos los proletarios rojos.

A pesar de su perorata, no pudo lograr despertar el entusiasmo entre los combatientes que la escuchaban, ya que todos han probado el espíritu combativo de nuestras tropas y advierten lo que se les viene encima.

El fakir Ipi trata de desatar una guerra santa contra Inglaterra

Londres.—Noticias llegadas de Dehli informan de haber ocurrido un nuevo choque sangriento entre tropas inglesas y tribus rebeldes, de la frontera noroeste de la India, resultando muertos dos oficiales británicos, dos indios y 19 soldados. En este choque han intervenido unos 500 indígenas, que sufrieron grandes bajas. Estos desórdenes se deben a la propaganda antibritánica llevada a cabo por el fakir Ipi, que trata de desencadenar una guerra santa contra Inglaterra.—A. Z.

El camarada García Oliver visita las escuelas de guerra

Barcelona.—Ha estado en esta capital con objeto de visitar las escuelas populares de guerra el camarada García Oliver, que ostenta el cargo de ministro de Justicia. Dirigió unas palabras a los alumnos y les dijo que en los frentes hay que implantar una disciplina férrea y que una vez incorporados a las diversas unidades hay que dejar de ser camaradas y saber mandar. Este discurso del ex presidiario García Oliver, parece ser una rectificación a la excesiva camaradería que existe en el ejército rojo.

También Siria quiere lograr la independencia

Jerusalén.—Los periódicos de Jerusalén dan cuenta que la delegación siria ha salido con dirección a París para obtener del gobierno francés la puesta en vigor del tratado franco-sirio.

Según éste, Siria se libertará de la tutela francesa y recobrará su absoluta independencia en el año 1939.

## En vísperas de inmediatos acontecimientos

(Información para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS)

Esperemos confiados...

Soria, 31 (madrugada).—Advertí no hace muchos días que el que quisiera formar juicio de los que yo creo inmediatos acontecimientos que toda la España, la liberada y la no sometida, habrá de vivir, que no se dejase guiar por el ambiente de tranquilidad que parece haber en los frentes. Las apariencias engañan, y nunca mejor que ahora se puede hacer referencia al clásico refrán. El lobo, dije, afila sus orejas y ventea para orientarse y huir del peligro; pero el cebo lo tiene ya junto a sus mismas pezuñas, que se quebrarán en él. Tenga calma el lector por unos días, quizás muy pocos, y mucha confianza, toda la que merecen Franco y Mola, a quienes aún no se conoce bastante para saber lo que son capaces de rendir. El cronista, por imperativo de las circunstancias, no puede hacer en estos momentos otra cosa, si alguna influencia tiene en la curiosidad de los que le siguen, que aconsejarles que acepten estas explicaciones, porque la ocasión no es propicia al comentario anticipado, sino a esperar a que los sucesos den lugar a él.

Escaramuzas

Los marxistas han intentado alguna salida desafortunada, que pagaron con crecido número de bajas. Quisieron tantear la suerte por el sector de Cogolludo, y pusieron en movimiento contingentes bastante nutridos; pero no tuvieron ocasión de ponerse en contacto con nuestra Infantería, porque mucho antes de que se acercasen a las posiciones que ocupa aquélla, intervino con dureza nuestra Artillería, que descubrió en seguida la concentración y los propósitos del enemigo, al que obligó a que desistiera del paseo, no sin que antes sus filas sufrieran una considerable merma de hombres, pues los proyectiles de nuestras piezas, hábilmente emplazadas y mejor dirigidas, rompían en los cuadros de los que avanzaban, comprobándose el certero efecto que las explosiones causaban. El duelo entre los artilleros rojos y los nuestros no es tan duro como en días pasados; pero el diálogo se mantiene vivo, nervioso, como advertencia de que el frente de Guadalajara no ha perdido ni perderá actualidad.

Amagan; pero no dan...

Los marxistas se emplearon en algunas escaramuzas sin mayor importancia ni doble sentido que el del tanteo para ver cómo respondíamos. Han visto que nuestras posiciones son inexpugnables, y se contentan con esas exploraciones, de las que siempre vuelven resentidos. La actitud de los efectivos marxistas puede resumirse brevemente: amenazan, pero

no se decidirán a un ataque, que ellos saben que les sería fatal. La consigna que tienen es retardar cuanto se pueda la entrada u ocupación de Guadalajara y Alcalá, porque, resuelta la suerte de la primera, a la que sigue no le cabe otra decisión que aceptar la misma consecuencia... Se mantendrá, por tanto, el «statu quo» actual hasta que el mando decida que se cumplan sus órdenes, y será entonces cuando los marxistas habrán de moverse a viva fuerza, disputándonos en retroceso la llave de las puertas de Madrid.

Interesante carta de un piloto rojo

Uno de los pilotos rojos que, al ser derribado su aparato, fué hecho prisionero, llevaba una carta escrita para un amigo suyo extranjero, que parece que también estuvo a sueldo en el Gobierno de Valencia, pero al que se le presentó ocasión de rescindir su contrato, y lo hizo. Daba cuenta de la muerte de muchos de los camaradas que prestaron sus servicios a la Aviación marxista. Según ese explícito documento, un setenta y cinco por ciento de los pilotos que les eran conocidos encontraron la muerte, abatidos por los nuestros. Según se desprende de esta carta, hay un pánico enorme entre los pilotos rojos, cuando se trata de enfrentarse con nuestras escuadrillas, que con los antiaéreos les están dejando en cuadro. Nuestras escuadrillas de caza y trimotores han puesto cerco por el aire a las resistencias que los marxistas suponían invulnerables, en las que han caído infinidad de huevos gigantes, que han hecho daños que se pueden llamar irreparables, porque entre éstos se cuenta la voladura de un almacén de municiones, que, aunque estaba bien disimulado en un arrabal de Guadalajara, no consiguió escapar a las pesquisas de un trimotor que supo encontrarlo y dar buena cuenta de él.

Un gran bulo marxista

He podido hacerme con un reciente ejemplar del diario de Madrid «La Libertad», que, sin noticias favorables que comunicar de los éxitos de sus milicianos, dedica sus páginas a informaciones tan jocosas como la de dar cuenta, a grandes titulares, de la desaparición del tesoro de la Virgen del Pilar, que ha sido entregado intacto a don Juan March como garantía de los anticipos que ha hecho al Generalísimo para sostener los gastos de guerra. Como se ve por esa información, los periódicos revolucionarios que hay en Madrid ya no pueden explicar a sus lectores otros cuentos de mayor interés que esas mentiras, que mueven a risa en nuestra zona cuando son conocidas y que demuestran a qué subterfugios se tiene que recurrir por los rojillos para mantener en equilibrio una confianza que necesita de esta sombrilla de supercherías.

Almacenes

“LA PAZ,”

—: TEJIDOS —:  
—: PAQUETERIA —:

TALAVERA DE LA REINA

MAXIMIANO SÁNCHEZ

Primera Casa en Embutidos - Comestibles finos - Embotellados de todas marcas

Capuchinas, núm. 2.—TOLEDO

FABRICA DE JABONES

“LA ESPERANZA,”

VDA. DE G FERNANDEZ

Se necesita Maestro Jabonero especializado, Razón Portería Asilo Provincial.

García y Compañía

Despacho y Escritorio:

Antonia Díaz, 19 y

San Isidoro, 3.—

Teléfono 27.265.

SEVILLA

**Los rojos y el general Queipo de Llano**

París.—De Barcelona se reciben informes dando cuenta de un hecho que pone de manifiesto la eficacia de las ya famosas charlas radiofónicas del general Queipo de Llano, y la desconfianza de los rojos en el triunfo de la causa marxista.

No hace muchos días, los grupos de vigilancia y control de la F. A. I. y de la C. N. T., reanudaron los registros domiciliarios, las detenciones de elementos sospechosos y las incautaciones de todo lo que tuviera algún valor.

Una persona de nacionalidad extranjera que se halla residiendo en Barcelona, adelantándose a una segura próxima visita de aquellos agentes anarcosindicalistas, regaló al Comité de incautaciones un magnífico receptor de radio, pero teniendo buen cuidado de dejarlo conectado con la emisora oficial de Sevilla. Con esto, el citado extranjero perseguía dos objetivos: hacerse grato al Comité de incautaciones y lograr—sin que pudiera recaer sospechas—que alguno o algunos de sus miembros oyeran al general Queipo de Llano.

Los dos objetivos fueron logrados plenamente, pues a los dos días el extranjero pudo comprobar que el citado Comité había cambiado notablemente. Se acabaron los registros, las incautaciones y las detenciones y los refugios gozaron de una relativa paz. Pasadas dos semanas el donante de la radio se vió sorprendido con la visita del jefe del Comité, el cual le dijo:

—Bueno, ya ve que nosotros nos portamos bien; cuando esto dé la vuelta espero que todos ustedes lo tendrán presente.

Las charlas del general Queipo de Llano habían surtido efecto.

**VICENTE SANCHEZ**

Despacho de semillas y Semillas de alfalfa a precios económicos

Cuatrotiempos, 2.—TOLEDO

**Miajas dice que la ofensiva que se le ordena no es posible realizarla**

**Los haberes del príncipe don Carlos de Borbón para la Suscripción Nacional**

**Miajas dice que sus soldados han dado de sí todo lo que podían**

«La ofensiva que se me ordena no es posible realizarla»

Barcelona.—El general Miajas ha contestado a las órdenes que ha recibido de Valencia para que desarrollara una ofensiva que despejara el cerco que asfixia a Madrid, con los siguientes términos, que se publican en parte de la Prensa valenciana:

«Mis soldados han dado ya todo lo que podían, de sí. Intentar por nuestra parte una ofensiva contra los medios técnicos que posee el enemigo que nos ataca, sería acortar la resistencia de Madrid. Además, esa ofensiva que se me ordena no es posible realizarla.»

Al publicar estas palabras de Miajas los diarios valencianos aprovechan la oportunidad para censurar de nuevo al presidente de la Junta de Defensa y alguno de ellos le dice que se ha establecido como catón independiente en Madrid.

**Los haberes del Príncipe don Carlos de Borbón, para la suscripción del Ejército**

Pamplona.—El infante don Carlos de Borbón estuvo en la Sucursal del Banco de España haciendo entrega de la cantidad de 2.563,28 ptas., importe de los haberes de su hijo don Carlos de Borbón y Orleans, alférez de complemento, muerto gloriosamente por España en el frente de Eibar. (Logos).

**Los corresponsales extranjeros reclaman de Miajas noticias sobre un periódico inglés que ha "desaparecido",**

Madrid.—Varios corresponsales de guerra extranjeros han visitado a Miajas, exigiendo que se les diera noticias acerca del paradero de un periodista inglés desaparecido hace ya más de veinte días, sin que haya vuelto a tenerse informes de lo que le haya sucedido. Se cree que el referido corresponsal haya sido asesinado, después de robarle una importante cantidad que llevaba encima. Miajas les prometió que se harían averiguaciones para depurar lo ocurrido, pero tenía que advertir que las autoridades rojas no pueden responder de lo que les ocurra a los súbditos extranjeros que circulan por las calles a horas prohibidas, o sea, después de las nueve de la noche.

En cuanto a otra petición que hicieron los corresponsales extranjeros de que se les den facilidades para cursar sus informaciones, Miajas manifestó que eso era de la competencia del Gobierno de Valencia, que ha dado orden terminante a la censura en Madrid para que los corresponsales se atengan a telegrafiar únicamente el contenido de los comunicados oficiales.

**Sastrería de Paisano**

**Ignacio Sánchez**

SAN SALVADOR, núm. 7  
-TOLEDO

**Elogio del Requeté por un periódico de Guinea**

Las Palmas.—El periódico «El Nacionalista», órgano de las milicias del Golfo de Guinea, publica el siguiente artículo:

«Fue un momento trágico. España, nuestra España, supo que por la traición de unos y la cobardía de otros, la guarnición de Madrid era sacrificada en el cuartel de la Montaña, por las milicias rojas; por las mismas causas, la guardia de Asalto se había apoderado del general Goded y de los suyos en Barcelona, en donde la Generalidad ejecutaba por millares a la gente de orden; en Valencia, la sublevación había abortado dos horas antes de su término; los cadetes estaban sitiados en el Alcázar; sobre Oviedo marchaban, sedientos de sangre, los dinamiteros de las minas, y las células comunistas de la flota habían exterminado a sus oficiales y la España de Africa no podría llegar a tiempo de salvar a su madre la España de Europa.

El mundo español se derrumbaba, y en su caída arrastraría al europeo. El fin del mundo civilizado se aproximaba. El anti-Cristo, escoltado por sus terribles jinetes del Apocalipsis, marcharía sobre Europa desde su extremo Occidente.

Las tinieblas avanzaban; el sol marchaba a su ocaso; su puesta sería definitiva; la noche eterna sucedería al día que lleno de esperanza había amanecido, y para siempre jamás la muerte reinaría señora del mundo.

Pero un grito hizo detenerse al sol, la noche no llegó, la luz triunfó sobre las tinieblas. ¡Viva España! partió de treinta mil pechos, de treinta mil na-

**Los valientes requetés de Navarra y Castilla**

**Otra felicitación del Mando**

Excepcional comportamiento en el frente de Guadalajara

Burgos.—El Requeté de Burgos-Sangüesa se ha cubierto nuevamente de gloria por su actuación heroica en las operaciones que últimamente se han desarrollado en los frentes de Guadalajara.

Se han tenido noticias de su excepcional comportamiento. Entró en vanguardia en Jadraque, y después de un día de descanso, tomó parte en el avance que tuvo por objeto la toma de Membrillera y Cogolludo, puntos que el enemigo había fortificado fuertemente. Pero ni la defensa ni la combatividad del enemigo detuvieron a los requetés. Trabaron combate con los rojos y les desalojaron de sus posiciones, y a las pocas horas se apoderaban de Membrillera, tomando por asalto los atrincheramientos situados en el otro extremo del pueblo.

El botín que cayó en manos de nuestros bravos muchachos consistió en el caballo del jefe de la columna roja, once mulos y numeroso armamento.

El coronel Marzo, que seguía la operación con sus prismáticos, y desde su posición se había dado cuenta del comportamiento de los requetés, felicitó al comandante de éstos por su actuación.

varros, decididos a vencer o morir.

¡Viva España!, tan potente, que encontró eco en Aragón, hizo vibrar a la vieja Castilla, despertó a los gallegos, enardeció a los defensores de Oviedo, de sierra en sierra franqueó la Andalucía, Sevilla, Córdoba, Granada, dieron un paso al frente, y el grito, no apagado por la distancia, sino escoltado por el coro de sus ecos, llegó al Africa, y fué oído por los fieles Tabores y sus gloriosas Banderas, dispuestas como un solo hombre a morir por su caudillo y por España.

¡Viva España! Si el Estrecho no se podía pasar por el mar, se pasaría por el aire, pero España y Europa serían salvadas del infierno asiático, y sus hordas de asesinos exterminadas.

Fuistéis vosotros, navarros, carlistas de los Requetés, que aún tenéis fe para llevar como cota un escapulario delante de vuestros corazones, y aún os sobró para con ella llenar nuestros corazones de esperanza y hacernos creer que España resucitaría y habíamos de verla otra vez viva y joven.

Yo os saludo, Requetés, adalides de la Patria, vieja guardia de España. ¡Salve!»

**Ferretería y Quincalla**

Vda. de Víctor Sánchez-Beato

GRAN SURTIDO EN BATERÍA DE COCINA

Cadenas, núm. 16.-Teléfono, 1816  
TOLEDO

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

**LA CRUZ DEL PRIMADO**

En un libro de don Francisco Javier Simonet, profesor de la Universidad de Granada, uno de los primeros investigadores de la Arqueología y la Filología orientales, y en el capítulo dedicado a la conmemoración de la toma de Granada por los Reyes Católicos don Fernando y doña Isabel, en el día 2 de enero de 1492, fecha de inmortal recuerdo para la Iglesia española y para toda la cristiandad, leyendo, en fin, la eruditísima obra de Simonet, hallo la siguiente cita, referente a Toledo y su jerarquía espiritual en la Nación soberana:

«Apareció luego la señal que aguardaba con viva emoción todo el ejército cristiano, descubriéndose sobre la torre de la Vela, elegida al efecto por ser la más eminente de la Alhambra, el victorioso estandarte de la Cruz que se alzaba entre dos, el de Santiago y el de Castilla. La Cruz levantada en aquella solemne ocasión fué el guión con asta de plata que llevaba delante de sí, como Primado de España, el Cardenal don Pedro González de Mendoza, Arzobispo de Toledo; alzolo desde aquella altura que domina gran parte del territorio y reino granadino el arzobispo electo de esta ciudad, Don Fray Hernando de Talavera, confesor de la Reina Católica».

El sabio catedrático da en una nota inmediata más extensa explicación. Dice así: Según el P. Mariana y Bermúdez de Pedraza, fué el guión del arzobispo una cláusula del testamento que otorgó aquel insigne prelado, por la cual legó aquella prenda a la Santa

**Colaboraciones exclusivas de EL ALCAZAR - - -**

Iglesia de Toledo, disponiendo que se guardase en su Sagrario en recuerdo de tan gran victoria. La cláusula empieza de este modo: «Otro sí, porque la nuestra Cruz que en señal de Primado, hemos traído, es la primera que se puso sobre la más alta torre de la Alhambra de la ciudad de Granada, al tiempo que fué ganada e quitada del poder de los moros, enemigos de nuestra Santa Fe Católica, adonde y en la toma de las más principales ciudades del reino de Granada, nos hallamos con la dicha Cruz en servicio de Dios nuestro Señor e del Rey e de la Reina, mis señores».

De manera que esta página, casualmente vista por mí ahora, es de un profundo sentido unitario de eclesiástica hispanidad, en la Monarquía del 400, que es lo que queremos en este momento histórico advertir a los navegantes y caminantes de la solapada disgregación, que tendió oblicuamente, en la sombra, la zarpa separatista a la organización secular de la Iglesia católica por España; unión moral articulada en el arzobispo Primado de Toledo, ante cuya Cruz los reyes de

España, y ya de Granada, humillados en tierra, con inmensa gratitud a Nuestro Señor Jesucristo, rezaban fervorosamente el día grande de la ciudad conquistada: Non nobis, Domine, sed nomini tuo de gloriam.

Por último, debo manifestar que el arabisista e historiógrafo don Francisco Javier Simonet, además de sus estudios sobre Granada primitiva, cristiana, musulímica y restaurada, que forman el libro mencionado por mí al comienzo, y que se titula «Cuadros históricos y descriptivos», publica también a continuación, insertándolos como apéndices, varios trabajos de admirable sentido tradicionalista y magna erudición, como el que versa acerca del cardenal Cisneros, y los manuscritos arábigo granadinos, tema perfectamente dilucidado, de elevada polémica e incontrastable sabiduría documental, disertación de gran efectividad moderna, que debían leer todos los españoles honrados, como arma para defender a su nación de las calumnias sectarias del republicanismo fanático, que ha destruido, quemado y saqueado en la impunidad desde que se apoderó de los resortes del Gobierno en 1931, tantas imágenes, tantos templos, libros y cuadros innumerables, tal cúmulo de joyas artísticas, creación de la fe y de la cultura de España, de la España granadina, catalana y aragonesa, única e inmortal, donde siempre y más en este momento histórico, exaltada sea la Cruz del Primado.

Por Felipe CORTINES MURUBE

# La Suscripción Nacional Una Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado

87 relación de la Suscripción Nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas.
Suma anterior...	1.663.924,52
Doña Lorenza Muñoz	0,25
D. Mariano Palomo..	0,25
Habilitado Personal Técnico Catastro Agrícola...	161,05
Funcionarios Municipales 6ª entrega...	2.052,60
D. Inocente Rubio...	50,00
D. Tiburcio García Puebla.....	10,00
D. Rito García Aranda	10,00
D. Isidoro García Puebla.....	10,00
D. José Alcover Martínez.....	50,00
Empleados del Banco Central, sexta entrega.....	209,90
D. Santiago Carvajal	75,00
D. Ignacio Sánchez..	25,00
D. Cipriano Magan..	25,00
D. Agustín García Patos.....	25,00
Sr. Delegado de Orden Público, importe de una libreta de Ahorros .....	7,00
D. José Soto Mayor..	30,00
Gremio Patronal de Peluqueros, 5ª entrega.....	100,00
Escuela de Artes y Oficios Artísticos.	44,40
D. Constantino Rodríguez.....	200,00
D. Pascual Ortega, de Pantoja .....	5,00
D. Maximiliano de la Cruz.....	100,00
D. Jesús de Lucas....	10,00
Personal de la Jefatura de Obras Públicas.	354,80
Sr. Espejo, Inspector	

del Timbre (2 días de haber).....	46,00
D. Crescencio Durán, de Talavera.....	400,00
D. Ramón Peire, Leocadio SotoyBautista Tormo, soldados del Batallón de Toledo.....	20,00
Doña Hortensia Seseña.....	10,00
Cámara oficial Agrícola.....	1.000,00
Multas impuestas por la Delegación de Orden Público .....	200,00
<b>Suma y Sigue...</b>	<b>1.669.155,77</b>

Vecinos de Borox, 2.ª entrega, cinco ajustadores de oro, una medalla, una botonadura con piedras dos pares pendientes, un pendiente suelto y un trozo de cadena, todo de oro; un bolso, una pulsera, dos medallas y tres monedas, todo de plata.  
D. Maximiliano de la Cruz, un reloj de pulsera de plata, una moneda de cinco pesetas deteriorada, un tenedor de plata, un par de pendientes, una botonadura de oro, una moneda de oro de 25 pesetas, varios trocitos de pendientes de oro.

Tejidos del Reino y Extranjero  
Sastrería de Militar, Eclesiástico y Paisano  
Especialidad en géneros de punto  
**Aurelio López Martínez**  
(Antigua Casa de Sobrinos de Romillo)  
Las mejores CAZADORAS y las más baratas  
COMERCIO, 25  
TOLEDO

Excmo. Sr.: El Decreto-Ley de 14 del corriente mes, preceptua en su artº 8º que la declaración jurada comprensiva del oro, divisas y valores extranjeros o españoles de cotización internacional que a los efectos de dicha disposición ha de dirigirse al Comité de Moneda Extranjera en Burgos, debe presentarse en el término de cinco días, si los tenedores residen en el territorio ocupado, en el de quince si se encuentran en otra Nación europea y en el cuarenta si se hallan en los demás países.  
Habiéndose deducido diferentes peticiones de ampliación de los dos primeros plazos antes indicados

y reconocido los fundamentos en que descansan. Esta Presidencia, conformándose con la propuesta de esa Comisión, se ha servido disponer que en el término de cinco días señalados en el artº 8º del citado Decreto-Ley de 14 del actual, se entienda prorrogado hasta el 31 inclusive, del corriente mes, y el de quince días que el propio precepto fija se considere asimismo ampliado hasta el día 10 del mes de Abril próximo.  
Dios guarde a V.E. muchos años. Burgos 22 de marzo de 1937. = Fidel Dávila.  
Sr. Presidente de la Comisión de Hacienda.

## PALOMINO & VERGARA

VINOS Y CONAC

### JEREZ

(Casa fundada en 1865)

**ESPECIALIDADES:**

- Jerez Dulce "Lusitania"
- Jerez Quina Vergara
- Anís Macaco
- Coñac Centurión
- Pío XI (Vino para Consagrar)

**"Fuentes,"**  
Fábrica de Camas Metálicas  
Menéndez Pelayo, 10  
SEVILLA

**Mariano Rojas**  
CARNES DE VACA Y TERNERA  
JAMONES Y EMBUTIDOS  
Hombre de Palo, 27 - Toledo

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO  
**Rafael Gómez-Menor**  
IMPRENTA, PAPELERIA y ENCUADERNACION  
COMERCIO, 57 - TOLEDO

**Hijo de Romualdo Jiménez**  
MENENDEZ DELAYO, 14.—SEVILLA  
**MADERAS**

**"Pañerías La Campana,"**  
Primera Casa en Uniformes Militares  
Campana, núm. 5  
SEVILLA

ULTRAMARINOS Y MANTEQUERÍA  
**EL ISTMO**  
CASA FUNDADA EN 1830  
**JUAN GUTIERREZ ECHEVARRIA**  
CORDOBA, 4 y 6 - Teléfono 25222 - SEVILLA

**J. S. DE LA FUENTE**  
ANTIGUA CASA TELESFORO  
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN  
PASTELES Y POSTRES VARIADOS  
Zocodover, 47 al 50  
--- TOLEDO ---

OBJETOS PARA REGALOS  
CRISTALERIA Y PORCELANA  
RELOJERIA :: :: BISUTERIA FINA  
**SEBASTIAN DIAZ-MARTA**  
APARATOS Y MATERIAL ELECTRICO  
Comercio, 10 TOLEDO

**Jamones serranos MARCIANO**  
Linerros, 6 - Teléfono 24449  
SEVILLA

EL PERIODICO QUE PUBLICABAN LOS DEFENSORES DEL ALCAZAR

**"EL ALCAZAR,"**  
Núm. 45 — Miércoles 9 de Septiembre de 1937

Dirección y Administración:  
**Museo Romero Oriz**

(Continuación)

**BUENOS AIRES.** Los argentinos que han salido de España y a bordo del AUGUSTUS regresan a su país, han enviado un telegrama de gratitud al Duce, agradeciéndole las atenciones que recibieron en Italia a donde le llevó el buque italiano PRINCESA MARIA desde España.  
**Roma.** Los sacerdotes españoles emigrados en Roma serán recibidos por el Papa, presentándolos el Secretario de Estado Cardenal Pacelli.  
**TANGER.** Durante la visita del Almirante alemán al Ministro de Italia expresó que su misión se referiría exclusivamente a proteger la navegación alemana.  
Los informes que se reciben desde España dicen que nuestra columna continúan la presión sobre San Sebastián, y mientras, se han efectuado esporádicos combates en otros frentes.  
Franco visitó el sector de Talavera de la Reina y tomó disposiciones para preparar el avance sobre Madrid.  
Las provincias de Sevilla y Huelva y Cádiz, están completamente libres de gubernamentales y Córdoba y Jaén están controladas por los nacionalistas. En Beleaers, reina calma absoluta mantenida por las fuerzas nacionales. Noticias de Málaga dicen que algunos cabecillas del

Frente Popular abandonaron la ciudad en dos buques gubernamentales que estaban en aquel puerto.  
En Talavera de la Reina, los nacionales han encontrado sacos de correspondencia dirigida al Comisario de Guerra de Moscú, correspondencia de los rusos que combaten en España y envían a su país.  
Mañana se reunirá en Londres el Comité de las naciones adheridas a la no intervención en los asuntos de España. Todas las naciones se hacen representar por sus embajadores en aquella capital, excepto Francia que envía a su Ministro de Relaciones Extranjeras. Se supone que la marcha de este Ministro la ha ideado el Gobierno de Francia como una tregua durante el tiempo que dure la reunión para aquietar los ánimos de los extremistas que piden una intervención activa en favor de los comunistas españoles.  
**PARIS.** 13 prisioneros del fuerte de Guadalupe que lograron evadirse en la noche del sábado pasado, han declarado que los «rojos» fusilaron a don Honorio Maura, don Leopoldo Matos y al cura párroco de Fuenterrabía y quedaban unos 200 prisioneros.  
**PRAGA.** El ex Presidente del Consejo y Jefe de la Unión Nacional de esta nación hace un llamamiento a las

personas sensatas para unirse en la lucha contra el comunismo.  
**RIGA.** Han sido detenidos la viuda de Lenin y un hijo de Zinovieff, acusados de tomar parte en complotos contra Stalin, pero en realidad es por hacer manifestaciones de que existen movimientos anticomunistas justificados por la falta de asistencia sanitaria y el hambre en muchas ciudades, y en otra porque los Tribunales obran caprichosamente dictando sentencias contra los iludados de enemigos de Stalin, carentes de toda base jurídica.  
**RADIO CLUB PORTUGUES**  
En Barcelona el Tribunal Popular ha condenado al Director de la Escuela Central de Tiro. En esta ciudad se obliga a todo el mundo a asociarse en alguna agrupación política-proletaria. La mayoría escoge la U. G. T. como menos extremista que la C. N. T. En aquella hubo unas 30.000 altas y en la segunda 100.000.  
La vida nocturna tan característica de Barcelona ha desaparecido por completo, y aunque el Gobierno se preocupa de que reaparezca estimulando los estableci-

(Continuará).

En el Consulado de Manila ondea la Bandera Nacional, representativa de la España de Franco.

Pocos brotes de la Patria han estado tan íntimamente unidos a España como lo han estado siempre las islas Filipinas. Ellas han sido en nuestros viacrucis cirineo espiritual. Y en nuestros triunfos el acuerdo de Manila va prendido en los flecos de los mantones que dejaron de ceñir cuerpos de reinas para encaramarse a los barrotes de los balcones.

Y nuestros aviones unieron con un guiño de emociones España y Filipinas. Y cuando aún se oía el ruido de los motores y de los aplausos, el vuelo Manila-Madrid trajo aromas de la buena hija que no olvida a su madre.

Y ahora... En Filipinas ondea ya la Bandera Nacional. Sus colores hablan de épocas de grandeza de la madre patria. El nombre de ellas, Filipinas, nos trae a los españoles recuerdos de un Rey a cuyos dominios no se ponía el sol porque España y Filipinas eran y son meta y brote de la luz y del imperio.

ULTIMA HORA

## La sesión de la Sociedad de Naciones para la admisión de Egipto

Ginebra, 31.—El secretario de la Liga de Naciones ha anunciado que la sesión extraordinaria para tratar de la propuesta de admisión de Egipto en el organismo ginebrino se verificará el 26 de mayo.

Se sabe que la mayoría de los Estados que forman parte de la Sociedad apoyan la admisión.

**Distinción italiana al príncipe regente de Yugoslavia**

Belgrado, 31.—El rey de Italia ha dirigido un oficio al príncipe regente de Yugoslavia notificándole habersele concedido la insignia de la Orden de la Annunziata.

El soberano le ruega considere esta distinción como una prueba de unión entre las casas reinantes y los pueblos que representan.

**El presidente del Consejo de Checoslovaquia visita al canciller austriaco**

Viena, 31.—El presidente del Consejo de Checoslovaquia ha llegado a Viena, presentando sus respetos al canciller austriaco. La entrevista entre ambos personajes duró dos horas, ignorándose lo tratado, aunque se supone que la conversación versó sobre la ultimación de los pactos concertados entre ambas naciones.

**El obispo de Canterbury a la España roja**

Londres, 31.—El «Daily Telegraph» dice saber que el Gobierno británico ha concedido al obispo

de Canterbury permiso para trasladarse a la España roja.

El obispo trae la misión de observar cómo se desarrolla la vida religiosa en el territorio marxista.

**La Prensa francesa y la No Intervención**

París, 31.—La Prensa francesa comenta la política de No Intervención, y advierte que todo llamamiento a la Sociedad de Naciones sería un callejón sin salida, ya que originaría conflictos entre los países de ideal revolucionario y los que se basan en la autoridad.

Esta cuestión sólo debe ser entendida por el Comité, y esto con alto espíritu de conciliación. La experiencia no intervencionista debe continuarse hasta el final para salvar a Europa de la catástrofe.

**La Prensa italiana contra la posición hipócrita de Francia**

Roma, 31.—Los ataques que la Prensa francesa dirige a Italia han

bajado de tono al advertir que no cuentan con el apoyo inglés.

Los periódicos italianos subrayan la hipócrita postura de Francia, que siendo la causante de la prolongación del conflicto español, aún se atreve a dirigir reproches a Mussolini.

**El pabellón alemán en la Exposición de París**

París, 31.—El pabellón alemán en la Exposición internacional será reflejo fiel de la Alemania nueva. Estarán representados el Arte, la Economía, y sobre todo, las características constructivas del tercer Reich.

**Afectuosa entrevista entre Hitler y el mariscal Ludendorff**

Berlín, 31.—El Mariscal Ludendorff ha visitado a Hitler, desarrollándose la entrevista en tonos muy afectuosos. El mariscal le hizo presente su satisfacción por la política exterior que desarrolla, y especialmente por haber desligado al Reich de los compromisos de Versalles.

**El cardenal Verdier, arzobispo de París, desea el triunfo de Franco**

**QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO**



Sevilla (12 noche).—El general, en su charla de esta noche, comenzó diciendo que el cardenal Verdier, arzobispo de París, hablando con un visitante acerca de los asuntos de España, declaró terminantemente que la actuación comunista es incompatible con la acción católica, de acuerdo con la reciente encíclica del Papa.

Declaró el cardenal que la actitud de los vascos es absurda y explicable sólo por la ráfaga de locura que se ha apoderado de España. Dijo que

los católicos en general sólo pueden tener la obligación de ayudar a los católicos españoles dentro de las posibilidades internacionales. Confía su eminencia en la protección divina al Ejército de Franco, y estima necesario que todo el mundo haga causa cerrada contra el comunismo, origen de tantos males. Termina expresando sus cordiales afectos a la España católica.

Estas debieron haber sido también las normas del Gobierno vasco, que se dice católico para engañar al pueblo. Ahora, cuando el Papa ha excomulgado a los aliados con los criminales comunistas, llegan a pedir otro Papa para que los levante la excomunión, y esto lo dice el ridículo Aguirre, cuya mesa preside un crucifijo.

En Bilbao hay muchos enchufistas ahora. Un hojalatero dirige la fábrica de armas de Guernica. Un perito mercantil es el comandante de las fuerzas motorizadas, y así por el estilo. Los gastos allí son enormes, y los ingresos nulos. Los huevos cuestan dieciséis pesetas la docena. Y a este tenor todo.

También Companys está metido en un berenjenal. En París, para la anunciada Exposición de Arte catalán, se expuso la bandera republicana entre las de Cataluña y Vasconia; pero el Gobierno francés hizo retirar estas dos últimas, lo que ha disgustado mucho a las dos despreciadas republiquetas.

Se refiere luego a la crisis de la Generalidad, motivada por cuestiones políticas, y sobre todo, porque la C. N. T. y la F. A. I. secuestraron para sus gastos la harina acumulada para el abastecimiento de la población. Companys quiso dar la Presidencia a Comorera; pero los anarquistas le pusieron el veto. Luego se la ha ofrecido a Tarradellas; pero éste no ha logrado poner de acuerdo a los dirigentes de los partidos, porque todos reclaman la parte del león en el botín.

Los rojos dicen que su Gobierno ha declarado falsos los nuevos billetes de Burgos, y que como no tenemos reservado oro, carecen de todo valor; pero es el caso que en una y antigua prestigiosísima revista francesa, dedicada a asuntos financieros, leo que el 25 de este mes, en la Bolsa de París, el billete de cien pesetas del Gobierno de Valencia se cotizaba a 68 francos, y el nuestro a 117.

Burguete ha cobrado el premio de los insultos que me dedicó. Le han enchufado agregándole a la Embajada de París. Además, le han encargado de la compra de armamento, y ya volverá, si vuelve, con el rifión bien cubierto. ¡Pues menudo es!...

En declaraciones a «El Diluvio», de Barcelona, Miaja ha dicho que los momentos más angustiosos de Madrid fueron después del 7 de noviembre; que los combates más fuertes fueron los del Jarama, y que la única ofensiva iniciada por ellos ha sido la de Guadalajara.

Las mismas radios rojas confiesan que aumenta la rivalidad entre Canallero y Prieto. Para derribarlo, y aprovechando el creciente número de enemigos del Canallero, Prieto ha tramado un complot, y el otro día recorrió las calles de Valencia una manifestación que daba gritos de «¡Abajo el Canallero!». Porque los marxistas me imitan, a pesar del odio que me tienen.

Y ahora una noticia bomba. Ha resucitado Riquelme. Le creímos todos fusilado a raíz del desastre rojo del Alberche, por no haber volado el puente. Se conoce que entonces se esfumó por miedo a las balas, y ahora reaparece fingiéndose, como vivo que es, más rojo que nunca. Ha sido nombrado inspector del Ejército, y le mandan inspeccionar las fuerzas del Sur. Si viene, ya sabe que yo le recibo con los brazos abiertos...

Luego el general censura a los industriales sevillanos que aumentan los precios de los artículos, y dice que, por esta causa, ha impuesto multas de dos mil a diez mil pesetas a unos almacenistas, sastres de militar y comerciante de tejidos, que habían aumentado los precios hasta en un 200 por 100.

## Han llegado a Holanda 74 fugitivos españoles

**La carrera de armamentos navales**

Londres, 31 (madrugada).—Comentando las declaraciones japonesas sobre la limitación del calibre de las piezas de los acorazados, escribe el «Times»: «Si en este momento el mundo se ve nuevamente llevado de la liviandad de una corrida, limitada a los armamentos navales, está fuera de duda que no cabe a la Gran Bretaña toda la responsabilidad.

**Un convoy de camiones rojos aniquilado por nuestra Aviación**

Burgos.—Un numeroso convoy de camiones conduciendo fuerzas y material de guerra fué atacado por varias escuadrillas nacionales, quedando casi aniquilados. El convoy iba por la carretera de Cuenca y Valencia. Los observadores aéreos le señalaron casi al mismo tiempo en que partía de Valencia para Cuenca, y enseguida arrojaron sobre él una gran cantidad de explosivos.

**Es atacada una fábrica de electricidad cerca de Tortosa**

Burgos.—Una fábrica de electricidad, sita en la desembocadura del Ebro, cerca de Tortosa, ha sido dañada grandemente por la Aviación nacional, que lanzó sobre ella numerosos torpedos de gran calibre.

**Llegada de 600 estudiantes a Coblenza**

Coblenza, 31.—Han llegado seiscientos, entre muchachos y muchachas inglesas estudiantes, para dedicar varios días a visitar la ciudad y sus bellos alrededores. Quieren conocer especialmente los sorprendentes parajes que se admiran a lo largo del Rin. Numerosos miembros de uno y otro sexo de las Juventudes hitlerianas confraternizan con los escolares ingleses, acompañándoles en su visita a los monumentos y sitios más notables de Coblenza.

Amsterdam, 31 (madrugada).—Han llegado hoy a Holanda 74 fugitivos españoles que se hallaban en Madrid en la Legación de los Países Bajos. En Valencia recibieron un salvoconducto, siendo considerados como internados. Dieron su palabra de honor de que no huirían, y quedaron en libertad de movimientos. El periódico «Telgraph» dice que los dirigentes de Valencia no cumplieron su promesa, pues detuvieron a cinco de los fugitivos, aunque estaban bajo la protección del Gobierno holandés.

El mismo periódico escribe que, para burlar las prescripciones del Gobierno holandés sobre el contrabando de armas para España, los negociantes que se dedican a este contrabando hacen navegar sus barcos con el pabellón del Panamá. Cita los nombres de algunos vapores tripulados por holandeses y con bandera francesa, que se dedican a este contrabando. Consta en Rotterdam que todos estos vapores pertenecen a un «trust» de los comunistas.

**Mitín rojo de afirmación sanitaria en Jaén**

Radio Requeté de Madrid.—El domingo se celebró en Jaén una asamblea de afirmación sanitaria en la que intervino la ministro de Sanidad, Federica Monsen, quien dijo que nada le importaba tanto como la unión de los combatientes en la guerra y la de los obreros en la retaguardia.

**La Delegación alemana en la coronación de Jorge VI**

Berlín.—El Führer canciller ha confiado al ministro de la Guerra la misión de representarle en las fiestas de la coronación del rey Jorge VI de Inglaterra. De la Delegación alemana formarán parte además un almirante, un general de las fuerzas de Aviación y otras altas representaciones.

**Los dirigentes rojos lanzan llamadas angustiosas para que acudan a defender Gijón**

Oviedo.—Después de la gran derrota sufrida por las fuerzas rojas asturianas en Gijón, se lanzan ahora desesperados llamamientos a todos los hombres útiles para que ayuden a la defensa de la plaza. Por los dirigentes anarcosindicalistas se demanda con urgencia el alistamiento de cuatro mil hombres para emplearlos en trabajos de fortificación. De la tan cacareada ofensiva sobre nuestras líneas se han retirado con más de diez mil bajas. Los batallones enviados por Santander y Bilbao para ayudar a los famosos dinamiteros, han quedado reducidos a unos cuantos supervivientes. Los asturianos marxistas ya sólo intentan resistir con obras de atrincheramiento.—A. Z.

**Companys no logra solucionar la crisis de la Generalidad**

Barcelona.—Continúa sin encontrarse solución a la crisis del gobierno de la Generalidad. Después de infinitas consultas y cambios de impresiones, Companys ha entregado una nota pidiendo a los partidos anarcosindicalistas abnegación y sacrificio. A última hora se dice que ha sido encargado de formar gobierno el señor Tarradellas con la sugerencia de que constituya un gobierno parecido al dimisionario o como buenamente pueda.—A. Z.